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In Piemonte diminuisce la siccità 
In Piemonte si sta uscendo 
dall’emergenza siccità e 
continua a migliorare la 
qualità dell’aria: sono questi 
i principali risultati contenuti 
nella relazione sullo stato 
dell'ambiente 2023, illustra-
ta dal presidente della Re-
gione Alberto Cirio, dall'as-
sessore Matteo Marnati e 
dal direttore di Arpa Secon-
do Barbero. 
Acqua. «Grazie alle piogge 
di maggio è stato quasi inte-
ramente recuperato il deficit 
annuale - ha sottolineato Cirio –.Tra gennaio e aprile e-
ravamo la Regione più siccitosa d'Europa con -50% di 
precipitazioni, a maggio il deficit si è ridotto a -7% perché 
abbiamo avuto un +90% di piogge in questo mese rispet-
to alle medie di maggio dal 1991 a oggi. Sono caduti ol-
tre 230 millimetri di acqua, un quantitativo enorme, ma il 
territorio ha tenuto anche per la tragica esperienza fatta 
con le alluvioni del 1994 e del 2000, dalle quali sono de-
rivate una Protezione civile tra le migliori d'Italia e la con-
sapevolezza degli amministratori pubblici. La Regione ha 
semplificato le procedure per la pulizia dei fiumi. Stiamo 
uscendo dall'emergenza siccità. Il Lago Maggiore, baci-
no di riferimento che mette in sicurezza l'agricoltura pie-
montese, è un metro al di sopra del giugno dell'anno 
scorso. Il dato ci fa ben pensare, ma non deve indurci a 
credere che la siccità non sia più un problema. In Italia si 
recupera solo l'11% dell'acqua piovana, dobbiamo au-
mentare questa percentuale e nel nuovo programma di 
sviluppo rurale abbiamo inserito misure importanti per 
contrastare questa emergenza». Ha aggiunto l’assesso-
re Marnati: «Nei prossimi 30 anni si prevede una riduzio-
ne fra il 5% e il 10% della portata dei fiumi alpini e diven-
ta quindi molto importante lavorare sulle perdite idriche 
dei canali, che sono fra il 15% e il 30% per l'acqua irri-
gua e sul 35% per l'acqua potabile. Questo perché i tem-

pi per sistemare i canali so-
no molto più veloci rispetto 
a quelli per la costruzione di 
nuovi invasi, un lavoro lun-
go ma sul quale siamo co-
munque partiti perché cre-
diamo che sia la soluzione 
migliore». 
Aria. La qualità dell'aria nei 
primi mesi del 2023 è in 
netto miglioramento rispetto 
al 2022. «E questo - ha pre-
cisato Cirio - fermandoci a 

prima dell'inizio delle piogge, 
in modo da avere un dato 

depurato e confrontabile senza interferenze. Il fatto che 
le montagne ci chiudano in una sorta di catino non deve 
diventare un alibi: siamo sulla strada giusta e dobbiamo 
continuare a investire». Il 2023 fotografa un miglioramen-
to sia sulle polveri sottili sia per gli ossidi di azoto. Ri-
spetto allo stesso periodo del 2022 sono stati inferiori i 
valori medi e il numero dei superamenti. Un deciso con-
tributo verso questi risultati sono state le numerose misu-
re avviate dalla Regione: «Abbiamo più che raddoppiato 
le risorse provenienti dal Fondo europeo di sviluppo re-
gionale, che nella programmazione 2014-22 erano state 
di 181 milioni di euro e in quella 2023-2027 sono passate 
a 475 milioni. Sono fondi da spendere non solo per l'effi-
cienza energetica, ma più in generale per la transizione 
ecologica di enti pubblici e aziende, con l'obiettivo di 
contribuire a ridurre le emissioni climalteranti e inquinan-
ti. Inoltre la programmazione 2014-22 del Programma di 
sviluppo rurale prevedeva 64,3 milioni per mitigare l'im-
patto dell’agricoltura sulla qualità dell'aria, quella 2023-
27 ne ha 73,2. In questo momento - ha aggiunto - la Re-
gione sta lavorando su 470 milioni di euro di fondi com-
plessivi previsti su varie tipologie di bandi provenienti da 
diverse fonti finanziarie, di cui 150 già spesi tra misure 
dirette, trasporti, efficientemente energetico, green 
community e idrogeno».  (gg) (segue a pag. 3) 

80 milioni per la capacità 
di ricerca e innovazione  

Nuova misura della Regione Piemonte per 
sviluppare e rafforzare le capacità di ricer-
ca e di innovazione delle imprese e del 
sistema di ricerca anche con l’introduzione 
di tecnologie avanzate: la dotazione finan-
ziaria del primo bando (rivolto in particola-
re alle micro, piccole e medie imprese e 
alle start up innovative, ma anche alle 
grandi imprese e agli organismi di ricerca 
purché in collaborazione con le pmi, tutti 
con sede operativa o produttiva in Piemon-
te, e che verrà pubblicato nelle prossime 
settimane) sarà di 80 milioni di euro a va-
lere sul Fondo europeo di sviluppo regio-
nale (Fesr) 2021-27. Seguiranno altri ban-
di con cadenza annuale. L’obiettivo del 
bando è duplice: da una parte sostenere lo 
sviluppo o l’avanzamento di risultati scien-
tifici e tecnologici di rilievo negli ambiti indi-
viduati nella Strategia regionale di Specia-
lizzazione intelligente 2021-27; dall’altra, 
nel caso di progetti in uno stadio già avan-
zato in termini di risultati di ricerca già con-
seguiti, sostenerne la validazione e l’im-
missione nei processi produttivi delle im-
prese.  
Due saranno le linee di intervento: la 1 
prevede il supporto alle attività di ricerca 
industriale e di sviluppo sperimentale il cui 
risultato prioritario sia l’effettivo livello di 
innovazione e la qualità tecnico-scientifica; 
la 2 supporta le attività di ricerca industria-
le, sviluppo sperimentale e innovazione in 
fase avanzata ma che prefigurano un pia-
no definito di valorizzazione industriale e 
commerciale dei risultati. 

La relazione sullo stato dell’ambiente 2023 rileva che l’aria continua a migliorare  

Continua il sostegno della Regione alle scuole di montagna 

La presentazione dei dati a cura del presidente Cirio, dell’assessore Marnati e di Arpa 

Anche per l’anno scolastico 202-
3-2024 la Regione Piemonte so-
sterrà la tutela e lo sviluppo delle 
scuole di montagna. Una delibera 
approvata dalla Giunta su iniziati-
va del vicepresidente e assesso-
re alla Montagna Fabio Carosso 
stabilisce l’apertura di un bando 
che assegna alle Unioni montane 
contributi per oltre 525.000 euro 
per raggiungere due obiettivi: 
copertura dei costi sostenuti per 
l’impiego di personale che consenta il mantenimento delle 
scuole dell’infanzia e delle scuole primarie ubicate in contesti 
montani di particolare marginalità, in modo da non rendere 
disagevole la frequenza scolastica in caso di cessazione del 
servizio, per un importo massimo di 18.000 euro per ciascu-
na iniziativa, elevabile a 36.000 per le scuole primarie di pri-
mo grado con più di 10 alunni e con situazione di pluriclasse 
con più di tre gruppi classe; razionalizzazione di particolari 
realtà di pluriclasse, con un importo massimo per ciascuna 
iniziativa di 5.000 euro nella scuola primaria e di 8.000 euro 
nella scuola secondaria di primo grado. «Preservare il futuro 
delle nostre montagne, radici della nostra stessa identità e 
non sono solo un gioiello di bellezza e natura, significa inve-
stire nelle scuole, i luoghi in cui questo futuro si coltiva gior-
no dopo giorno» affermano il presidente della Regione Al-
berto Cirio ed il vicepresidente Fabio Carosso, sottolineando 
che «l'obiettivo è tutelare le scuole di montagna e sostenere 
i piccoli Comuni, agevolandoli nel mantenimento sul territorio 
dei servizi alla famiglia. Un supporto concreto agli ammini-
stratori che con coraggio e visione scelgono, nonostante le 
difficoltà di bilancio, di mantenere sulle loro montagne quei 

presidi fondamentali che le scuo-
le rappresentano. Stiamo inve-
stendo molto sulla montagna e 
continueremo a farlo, anche con 
le risorse che derivano dai fondi 
europei». 
L'assessore all'Istruzione e Merito 
Elena Chiorino lo ha definito «un 
intervento prezioso che contribui-
sce a frenare lo spopolamento e 
mantenere vivi i piccoli centri del-
la montagna piemontese. Le 

scuole rappresentano il punto di riferimento fondamentale 
nella vita delle nostre comunità locali: dove queste sono as-
senti o si chiudono, la comunità si spegne perchè viene me-
no un servizio essenziale per la prosecuzione naturale della 
vita di comunità; è qui che i bambini entrano a far parte della 
società e sviluppano relazioni, embrione di quella dimensio-
ne sociale che ne farà i cittadini di domani. Lo sforzo del 
mantenimento dei presidi scolastici va dunque nella direzio-
ne a contrasto della desertificazione dei territori». Nei pro-
grammi didattici che saranno presentati dalle Unioni monta-
ne in accordo con gli Istituti scolastici di riferimento si dovrà 
valutare la presenza o meno in zona di altri istituti scolastici 
completi di servizi e dei tempi necessari per raggiungerli se-
condo criteri come l’altitudine, la distanza tra i plessi e i tem-
pi di percorrenza. Inoltre, andrà considerata la necessità di 
garantire il diritto all’istruzione ovviando al disagio subito da 
alunni che in caso di cessazione del servizio sarebbero co-
stretti a frequentare altre sedi scolastiche problematiche da 
raggiungere per le famiglie residenti in contesti montani di 
forte marginalità, con conseguente rischio di spopolamento 
dei paesi. 

La presentazione della relazione sullo stato dell’ambiente 2023 
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Il Palazzo Reale di Torino. 

Alla Corte d'Onore,  

dall'8 al 22 luglio,  

il Teatro Regio presenterà 

otto concerti  

per "Passaggi d'Estate" 
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La relazione sull’ambiente in Piemonte nel 2023 

 
(segue da pag. 1) 
 
Trasporti. Sono stati ac-
quistati, con 36 milioni di 
euro del Ministero dell’-
Ambiente, 145 nuovi pul-
lman e altri 488 con 78 
milioni di euro provenien-
ti da vari fondi. Altri 100 
mezzi arriveranno entro il 
2026 con le risorse di 
completamento del Pnrr 
(29 milioni). Con 5,3 mi-
lioni di risorse regionali è 
stato possibile sostituire 
317 veicoli commerciali 
di imprese e privati inqui-
nanti con mezzi verdi e 
3,1 milioni sono in cam-
po per favorire progetti di mobilità sostenibile in città. 
Rifiuti. Il presidente Cirio ha sostenuto che «il Piemonte è una delle realtà più virtuose 
d'Europa, con una percentuale di rifiuti riciclati già superiore a quella richiesta dall’Unio-
ne Europea per il 2035. Abbiamo centrato e superato l'obiettivo con dieci anni di antici-
po: il target è infatti quello del 65% di rifiuti riciclati entro il 2035 ma il Piemonte è oggi 
quasi al 66%. Le proiezioni ci dicono che nel 2035 dovremmo arrivare all'82%. Anche 
sul fronte dei rifiuti in discarica il Piemonte ha obiettivi più virtuosi di quelli richiesti dal-
l'Europa. Attualmente la quota in Piemonte è del 15%, l’obiettivo europeo è di scendere 
sotto il 10% entro il 2035, ma il nostro traguardo è ancora più ambizioso e punta ad an-
dare al di sotto del 5% entro quell'anno. Abbiamo triplicato le risorse rispetto al passato 
perché quella della tutela dell’ambiente e della qualità dell’aria è una partita nella quale 
non c’è tempo da perdere. I dati del 2023 migliori rispetto a quelli del 2022 sono per noi 
stimolo per proseguire sulla strada intrapresa e premere sull’acceleratore delle misure a 
favore dell’ambiente. Per farlo abbiamo previsto risorse, per sostituire i mezzi pubblici, 
per aiutare i privati ad acquistare auto a ridotto impatto ambientale e sostituire gli im-
pianti di riscaldamento. È vero che la conformazione geomorfologica del Piemonte non 
ci aiuta, ma questo non può essere un alibi, deve anzi uno stimolo a proseguire su que-
sta strada e fare meglio». 
L'assessore Marnati: «Il primo obiettivo che ci siamo dati al momento del nostro inse-
diamento è stato quello di aggiornare tutti i piani relativi alle questioni ambientali ed e-
nergetiche che erano fermi da anni. E li abbiamo fatti tutti: dal nuovo Piano di Tutela 
delle Acque, fermo al 2007, al Piano Energetico Ambientale, datato 2004, passando per 
l’approvazione della nuova Strategia di Sviluppo Sostenibile all’approvazione del primo 
stralcio della Strategia Regionale di Adattamento ai Cambiamenti Climatici e da ultimo, 
ma non ultimo, il nuovo Piano di Gestione dei Rifiuti Urbani, con nuove grandi sfide. I 
primi 200 milioni di euro, una prima parte dei fondi Fesr, sono già stati destinati all’am-
biente e alla competitività e prevedono azioni ad ampio raggio che spaziano dal miglio-
ramento dell’efficienza energetica delle imprese ad interventi di sistemazione idrogeolo-
gica, per promuovere l'adattamento ai cambiamenti climatici, la prevenzione del rischio 
di catastrofe, la resilienza, tenendo conto degli approcci ecosistemici, e interventi fina-
lizzati ad aumentare la resilienza dei territori fluviali al cambiamento climatico». E sulla 
siccità: «la pioggia è arrivata, l’agricoltura tira un respiro di sollievo ma non dobbiamo 
abbassare la guardia, dobbiamo lavorare per ridurre la dispersione idrica mentre in pa-
rallelo è già partita la strategia per la creazione di nuovi invasi». 
I dati, ha rilevato Barbero, «indicano che il 2022 è stato l'anno più caldo mai misurato, 
con un'anomalia positiva di 1,5°C rispetto alla temperatura media del Piemonte, e il più 
secco con -45% delle precipitazioni medie annuali. Con le piogge dell'ultimo mese di 
maggio e i primi giorni di giugno, con precipitazioni medie di circa 230 mm di pioggia, il 
deficit del 2023 è quasi completamente recuperato e le portate dei fumi sono tornate 
nella norma—spiega Secondo Barbero direttore generale di Arpa Piemonte –. Per 
quanto riguarda la qualità dell'aria i dati del Pm10 nei primi 5 mesi dell'anno, se parago-
nati ai primi 5 mesi del 2022 hanno valori inferiori sia come concentrazioni medie che 
come numeri di giorni di superamento». 
https://www.regione.piemonte.it/web/pinforma/notizie/lambiente-piemonte-
diminuisce-siccita-migliora-laria 

 

Nell’ospedale di Ivrea 
ampliata la terapia  

intensiva 

Taglio del nastro per l'ampliamento 
della terapia intensiva e sub-
intensiva dell'ospedale di Ivrea. L'in-
tervento, del costo complessivo di 
oltre 2 milioni di euro, ha consentito 
di trasformare e aumentare i posti 
letto da 7 a 18, molti dotati di siste-
mi di monitoraggio e di ventilazione 
di ultima generazione. 
Alla cerimonia sono intervenuti, tra 
gli altri, il presidente della Regione 
Alberto Cirio e l’assessore alla Sani-
tà Luigi Genesio Icardi. 
«Quando è cominciato il Covid - ha 
ricordato Cirio - i posti di terapia in-
tensiva in Piemonte erano 327. Ci 
siamo fatti carico della situazione e 
abbiamo lavorato per potenziarli, 
con risorse regionali, con i fondi del 
piano Arcuri e anche con risorse 
messe a disposizione dalle aziende 
sanitarie. Oggi la nostra rete ad alta 
intensità è potenziata ed è in grado 
di rispondere alle esigenze di salute 
della popolazione con 628 posti let-
to di terapia intensiva, compresi 
quelli immediatamente attivabili in 
caso di necessità». 
L'assessore Icardi: «Con questo 
consistente potenziamento della 
Rianimazione dell’ospedale di Ivrea 
la sanità eporediese dimostra di a-
ver fatto tesoro dell’esperienza della 
pandemia, dotandosi di un servizio 
in grado di rispondere al meglio sia 
alle necessità quotidiane che a 
quelle dell’emergenza, con soluzio-
ni di alta affidabilità e maggiore si-
curezza». 
Il presidente Cirio ha quindi annun-
ciato che la sede del nuovo ospeda-
le di Ivrea sarà decisa entro luglio, 
precisando che «siamo arrivati in 
maniera scientifica a individuare tre 
aree e l'analisi è stata ulteriormente 
integrata. La scelta deve essere 
ben ponderata perchè non vogliamo 
ripetere gli errori del passato. La 
prossima settimana l'assessore I-
cardi incontrerà i rappresentanti del-
l'assemblea dei sindaci del Canave-
se al quale sarà fornito l'esito degli 
studi". Successivamente saranno 
proprio i sindaci a dare un'indicazio-
ne mentre la scelta definitiva spette-
rà al Consiglio regionale "ma solo 
dopo aver ascoltato le sensibilità 
del territorio». 
https://www.regione.piemonte.it/
w e b / p i n f o r m a / n o t i z i e /
nellospedale-ivrea-ampliata-
terapia-intensiva 3 



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

I Distretti del cibo per una promozione omogenea  
dei territori piemontesi 

 

Le potenzialità dei Di-
stretti del cibo in Pie-
monte e le strategie di 
sviluppo per i territori 
sono stati i temi del 
convegno che si è te-
nuto al Mercato Cen-
trale di Torino su orga-
nizzazione dell’Asses-
sorato all’Agricoltura 
della Regione. 
Vi hanno preso parte 
gli assessori regionali 
all’Agricoltura Marco 
Protopapa e alla Cultu-
ra, Turismo e Com-
mercio Vittoria Poggio, 

il presidente della Consulta nazionale Distretti del cibo Angelo Barone, i rappresentanti 
degli enti locali, delle organizzazioni agricole, del Crea (Consiglio per la ricerca in agri-
coltura e l’analisi dell’economia agraria), docenti e ricercatori universitari esperti di pro-
blematiche distrettuali. 
È dal 2020 la Regione Piemonte ha voluto valorizzare i territori insieme alle produzioni 
agroalimentari tipiche attraverso l’approvazione del Regolamento regionale dei Distretti 
del cibo, che permette di ottenere un riconoscimento ufficiale e poter essere iscritti all’-
Albo nazionale. 
Il Chierese-Carmagnolese è stato il primo ad essere creato ed a seguire sono stati uffi-
cializzati quelli del cibo del Roero, del cibo e del vino Langhe-Monferrato, del Monrega-
lese-Cebano a indirizzo biologico. Sono in fase di costituzione il Distretto della frutta e il 
Distretto del Mombarone della Serra Morenica e del Naviglio di Ivrea. 
Il convegno è stato così l’occasione per un confronto tra i rappresentanti dei Distretti già 
esistenti e per portare le esperienze utili per i futuri soggetti. 
L’assessore Protopapa ha sottolineato che «i Distretti del cibo sono una grande scom-
messa per i nostri territori, intesi come strumenti di investimento che la Regione ha for-
temente voluto e sostiene nel percorso di costituzione, soprattutto nelle difficoltà legate 
alla burocrazia. Il Distretto rappresenta infatti l'opportunità di mettere insieme le nostre 
produzioni piemontesi e i nostri tesori, e non deve essere una competizione e una so-
vrapposizione di territori ma un'opportunità omogenea e diffusa tra tutti, lavorando sul 
prodotto e sulla promozione». 
L’assessore Poggio: «Credo nell’importanza dei Distretti del cibo per lo sviluppo delle 
attività economiche del territorio al pari dei Distretti del commercio che abbiamo attivato 
come Regione partendo dalle realtà locali, in questo caso dalla filiera agricola con altre 
attività produttive I distretti generano crescita economica e promuovono i nostri territori 
anche per quanto riguarda l’offerta turistica. Un risultato che si raggiunge partendo dal 
basso, grazie ai soggetti presenti sul territorio locale che lavorano in sinergia e alla pro-
gettualità tra pubblico e privato, come è avvenuto per la nascita dei Distretti del com-
mercio piemontesi». (aq) 
https://www.regione.piemonte.it/web/pinforma/notizie/distretti-cibo-per-una-
promozione-omogenea-dei-territori-piemontesi 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

La Regione contro il caro 
affitti per gli universitari 

Incontrando gli studenti universitari 
presenti in Consiglio regionale, l’as-
sessore al Diritto allo studio univer-
sitario Elena Chiorino ha ribadito 
che «l’attenzione sul tema della re-
sidenzialità e della tutela del diritto 
allo studio è alta e sono argomenti 
di cui ci occupiamo da tempo, an-
che in linea oggi con quanto previ-
sto dal Governo». 
Si è detta inoltre «aperta ad un con-
fronto costruttivo e ad ascoltare le 
esigenze degli universitari per indi-
viduare tutte le strade percorribili 
affinché si possa alleggerire la pres-
sione economica per studenti e fa-
miglie sul tema casa. È vero che il 
problema è presente, in altre città 
italiane più che nelle nostre, ma è 
altrettanto vero che è una criticità 
che esiste e che si deve tentare di 
mitigare il più possibile». 
Chiorino ha poi elencato l’impegno 
profuso finora dalla Giunta regiona-
le: «Abbiamo stanziato una cifra re-
cord per la copertura delle borse di 
studio, che ha toccato i 39,6 milioni 
di euro, oltre 13 milioni in più rispet-
to all'anno precedente, garantendo 
un sostegno a 16.700 studenti con 
una situazione economica di svan-
taggio, oltre 3.000 in più rispetto al 
2021/2022. Tramite Edisu sono stati 
presentati, nell’ambito della legge 
338 per la riqualificazione di immo-
bili da trasformare in residenze, sei 
progetti che prevedono la realizza-
zione di 1.000 posti letto, aggiuntivi 
agli attuali 2.600, su tutto il territorio 
piemontese». 
Durante la seduta il Consiglio regio-
nale ha approvato due ordini del 
giorno per avviare  un tavolo di con-
fronto sul tema degli affitti tra Re-
gione, Comuni, Atenei e rappresen-
tanti degli studenti, e per individuare 
sgravi destinati ai privati per favorire 
le locazioni agevolate per universi-
tari. 
https://www.regione.piemonte.it/
web/pinforma/notizie/regione-
c o n t r o - c a r o - a f f i t t i - p e r - g l i -
universitari 
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Accordo tra Regione e sindacati per l’Osservatorio  
sul personale sanitario 

Regione e sindacati hanno raggiunto un accordo per la creazione dell’Osservatorio per 
le risorse umane nella sanità. A firmarlo il presidente della Regione Alberto Cirio, l’as-
sessore alla Sanità Luigi Genesio Icardi e i rappresentanti di Fp-Cgil, Cisl-Fp, Uil-Fpl, 
Fials, Nursind, Nursing Up, in rappresentanza in particolare di infermieri, operatori so-
cio-sanitari, tecnici e amministrativi. 
Il nuovo organismo si occuperà anche del personale medico, ed a questo proposito la 
Regione ha già convocato per il 5 giugno i suoi rappresentanti sindacali per affrontare 
anche con loro il tema del fabbisogno occupazionale e individuare un analogo metodo 
di lavoro. 
L’Osservatorio è presieduto dal presidente Cirio, coordinato dal consulente strategico 
della Regione Pietro Presti e composto anche da organizzazioni sindacali del comparto 
e azienda sanitaria Zero e coinvolgerà nelle sue attività le direzioni delle aziende sani-
tarie. Si riunirà a cadenza mensile per il monitoraggio continuo del trend occupazionale 
del personale in sanità e l’analisi e l’avanzamento degli obiettivi. 
Il presidente Cirio e l’assessore Icardi hanno dichiarato che «Regione e sindacati con-
cordano sulla necessità di stabilire un obiettivo di assunzioni per il biennio 2023-2024 al 
netto del turnover, utilizzando tutti gli strumenti finanziari disponibili. Tale obiettivo sarà 
indicato entro la prossima riunione del Tavolo politico insieme ad un cronoprogramma 
per poi procedere il 22 giugno con l’insediamento dell’Osservatorio. Per fare questo è 
necessario definire un piano condiviso che preveda obiettivi ma anche strumenti di con-
trollo, usando il modello della campagna vaccinale che ha permesso di assegnare o-
biettivi alle aziende sanitarie, verificarne puntualmente l’avanzamento e lavorare insie-
me per raggiungerli. Abbiamo a disposizione - hanno precisato Cirio e Icardi - quattro 
strumenti: il Decreto Calabria sui tetti di spesa, il Dl 34 con cui abbiamo già stabilizzato 
oltre metà del personale che ha lavorato durante il Covid, accanto alla volontà di limita-
re il ricorso a servizi esterni internalizzando il personale tutte le volte che questo con-
sente un risparmio economico. La Regione è poi disponibile a mettere in campo anche 
risorse aggiuntive perché il personale è la colonna portante del nostro sistema sanita-
rio, che è un’eccellenza ed è la nostra priorità». 
In base all’accordo tra Regione e sindacati, l’Osservatorio dovrà occuparsi dei seguenti 
temi: analisi di tutte le risorse economiche-finanziarie stanziate e impiegate relativa-
mente ai tetti di spesa del personale a disposizioni delle aziende sanitarie, ivi comprese 
le ulteriori previsioni del Decreto Calabria oltre alle risorse aggiuntive extra tetto di spe-
sa previste dal Dl 34 finalizzate alla assunzione del personale sanitario del comparto; 
progetti di reinternalizzazione dei servizi sanitari da parte delle aziende sanitarie e delle 
relative assunzioni extra tetto di spesa del personale; procedure di stabilizzazione del 
personale avente i requisiti richiesti della normativa; mantenimento del trend di crescita 
occupazionale tenuto conto della sostenibilità economica; miglioramento e ottimizzazio-
ne delle graduatorie in essere e dell’utilizzo delle stesse. 
https://www.regione.piemonte.it/web/pinforma/notizie/accordo-regione-sindacati-
per-losservatorio-sul-personale-sanitario 

Pnrr, a maggio raggiunti 
gli obiettivi per la sanità 

«Al momento non esistono partico-
lari criticità in Piemonte per l’attua-
zione degli interventi previsti in am-
bito sanitario dalle risorse del Pnrr e 
del Piano nazionale complementa-
re. Trattandosi però di obiettivi na-
zionali e non regionali è importante 
che ogni Regione si impegni a rag-
giungere gli obiettivi fissati nei tempi 
previsti»: è quanto ha dichiarato l’-
assessore alla Sanità Luigi Genesio 
Icardi nel corso dell’approfondimen-
to tecnico svolto davanti alla Quarta 
Commissione del Consiglio regiona-
le. Le risorse stanziate complessi-
vamente per il Piemonte ammonta-
no a 922,9 milioni di euro, al netto 
dei finanziamenti assegnati alle a-
ziende sanitarie locali per aggiorna-
re i prezziari e le ulteriori program-
mazioni per le quali il riparto nazio-
nale è in corso di definizione. 
«A maggio 2023 - ha sottolineato 
Icardi - il Piemonte ha raggiunto tutti 
i target previsti ed è in corso di ap-
profondimento l’intervento per la 
casa di comunità di strada Villar Do-
ra, a Torino, per valutare la possibi-
lità di realizzarlo attraverso Scr. Ri-
guardo all’ospedale di Ovada, si è 
invitata l’Asl di Alessandria a voler 
interloquire con il professionista in-
caricato per definire in tempi rapidi 
una proposta di interventi di miglio-
ramento sismico in coerenza con le 
finalità del programma, nei limiti di 
budget previsti nello studio di fattibi-
lità a suo tempo redatto e posto a 
base del finanziamento Pnrr con-
cesso».  
I prossimi passi riguarderanno i 
Centri operativi territoriali, le case e 
gli ospedali di comunità e gli inter-
venti per l’antisismica, procedure 
per le quali sono in corso confronti 
con le aziende sanitarie per rispet-
tare i tempi di stipula dei contratti. 
Altri confronti con le Asl riguardano 
la sostituzione di grandi apparec-
chiature per verificare il rispetto del 
target previsto (sostituzione entro 
settembre per un valore di almeno il 
50% della spesa finanziata), con il 
minimo impatto sulle prestazioni da 
erogare. Presente ancora qualche 
criticità sulla digitalizzazione dei De-
a e sul rilascio delle nuove funzio-
nalità del fascicolo sanitario elettro-
nico, mentre sono in corso appro-
fondimenti a livello nazionale sulla 
possibilità di raggiungere piena-
mente il target per l’assistenza do-
miciliare integrata. 
https://www.regione.piemonte.it/
w e b/ p i n fo r m a / not i z i e / pnr r -
maggio-raggiunti-gli-obiettivi-
previsti-per-sanita 5 



 

 

 
 
 

Pura Lana Piemontese, progetto  
promosso da Regione con Arap 

C’è un esercito di pecore, circa 120 mila in Piemonte, che in questi giorni stanno cam-
biando look con la tosatura, pronte per salire ripulite e fresche alle località d’alpeggio. Il 
problema, sempre più pressante negli ultimi anni, riguarda la destinazione del vello ovi-
no. Sono centinaia, migliaia di quintali di lana “sucida”, cioè impregnata di sostanze 
grasse e altre impurità, che oggi in Italia non ha più mercato e va quindi smaltita. 
Nella transizione epocale dal mondo contadino al ben più complesso sistema globaliz-
zato, la lana è passata infatti dall’essere un bene prezioso - che poteva essere utilizza-
to per la fattura di capi da indossare, elementi di arredo, cuscini e materassi - a un peso 
da gestire. Con un aggravio di costi per gli allevatori che già devono far fronte a una 
spesa ingente per la tosatura, svolta in gran parte da operatori stranieri, nell’ordine di 
quasi due euro per capo. 
Di tale problema si è fatto carico l’assessorato agricoltura della Regione Piemonte che 
a partire dall’anno scorso ha dato vita, d’intesa con l’associazione regionale degli alle-
vatori, Arap, a un progetto che consente lo stoccaggio e lo smaltimento della lana tosa-
ta. 
«Ringrazio Arap ed il Consorzio Biella The Wool Company per aver aderito fin da subito 
a questa iniziativa e i funzionari regionali che hanno permesso la realizzazione del pro-
getto sperimentale. Come Regione Piemonte, con convinzione, abbiamo voluto soste-
nere il progetto consci del fatto che un problema per le aziende possa trasformarsi in 
un’opportunità di sviluppo per il settore ovino» precisa l’assessore regionale all’agricol-
tura Marco Protopapa. 
Questa iniziativa pilota, definita “Progetto Pura Lana Piemontese”, ha preso avvio gra-
zie alla collaborazione con il Consorzio  “Biella The Wool Company” fondato e presie-
duto da Nigel Thompson, inglese di Bradford, che dagli anni ‘80 si è trasferito nel Bielle-
se per lavorare e commercializzare la lana. 
Spiega Battista Camisassa, il responsabile dell’area cuneese di Arap che segue in pri-
ma persona l’iniziativa con un paio di collaboratori: «Il nostro ruolo è curare la raccolta 
della lana sucida direttamente dagli allevatori, per i territori delle province di Cuneo e 
Torino, predisponendo anche la documentazione sanitaria richiesta trattandosi di un 
sottoprodotto di origine animale. Gli allevatori degli altri territori piemontesi conferiscono 
direttamente al Consorzio. La lana, una volta ammassata in balle e sistemata in sacchi 
che vanno dai 100 ai 400 kg, viene stoccata in due magazzini, uno a Pinerolo l’altro a 
San Chiaffredo di Busca. Di qui partono i camion verso il Consorzio “Biella The Wool 
Company” che ha sede nel comune di Miagliano (Bi). Finora abbiamo riempito dieci bili-
ci, nove dei quali già spediti a Biella». 
Coronamento del progetto sarà la realizzazione di un lavaggio attrezzato per poter tra-
sformare i lotti di lana sucida in semi-manufatti o prodotti finiti, garantendo attraverso il 
marchio del Consorzio la qualità del prodotto medesimo e il rispetto dell’ambiente e dei 
lavoratori. 
Osserva Elia Dalmasso, presidente Arap: «Siamo soddisfatti per l’evoluzione del pro-
getto, che supporta i nostri allevatori sovente impegnati nel recupero di razze ovine a 
rischio di estinzione, e pone le basi per garantire a tutti, in modo sistematico e costante, 
il ritiro della lana, liberando spazi negli allevamenti che assicurano il presidio del territo-
rio, incrementando la cura e il benessere degli animali in un’ottica di economia circolare 
concreta. Stiamo costruendo un percorso insieme alla Regione - sottolinea Dalmasso - 
che in futuro potrà determinare un ritorno economico, con il riconoscimento di una mar-
ginalità a tutti gli attori della costituenda filiera, allevatori in primis». (aq) 
https://www.regione.piemonte.it/web/pinforma/notizie/pura-lana-piemontese-
progetto-promosso-regione-arap 
 
 

Sbloccati dopo oltre 20 
anni i primi 18 milioni  

di fondi ex case Gescal 
In un mo-
mento co-
me l’attua-
le, dove 
l ’ aumento 
delle nuove 
povertà ha 

portato ad un innalzamento del fabbi-
sogno di alloggi di edilizia residenziale 
pubblica, la Regione Piemonte è riusci-
ta dopo più di 20 anni a sbloccare l’uti-
lizzo di 18 milioni di euro di fondi ex 
Gescal, a suo tempo creati per la co-
struzione di case da assegnare ai lavo-
ratori e alle loro famiglie. Commenta 
l’assessore alla Casa Chiara Caucino: 
«Dietro a questo risultato ci sono anni 
di lavoro. In questo momento social-
mente molto delicato, dove l’emergere 
delle nuove povertà dovute agli effetti a 
lungo termine delle due grandi crisi e-
conomiche, ai disastri causati dalla 
pandemia da Covid-19 e alle nefaste 
conseguenze della guerra in Ucraina 
hanno fatto aumentare in misura signi-
ficativa le persone che necessitano di 
una casa. In tale contesto, queste risor-
se rappresentano una grande possibili-
tà per riqualificare il nostro patrimonio 
di edilizia residenziale ed è mia inten-
zione vigilare affinché vengano spese 
correttamente e rispettando rigorosa-
mente il cronoprogramma. Ancora una 
volta questa Giunta ha mantenuto la 
promessa che è stata fatta fin dal primo 
giorno: lavorare, fare tutto il possibile 
affinché nessuno venga lasciato indie-
tro o, peggio, da solo». 
Nel dettaglio, 10 milioni saranno desti-
nati a due linee di interventi: la prima 
riguarda l’efficientamento energetico, la 
messa in sicurezza statica, la manuten-
zione straordinaria, la realizzazione, il 
rinnovo, la sostituzione o l’adeguamen-
to degli impianti a servizio delle unità 
abitative e il recupero e la riqualificazio-
ne di interi fabbricati a prevalenza abi-
tativa. Nel caso del recupero e riqualifi-
cazione di interi fabbricati per concorre-
re al raggiungimento degli obiettivi na-
zionali e comunitari è richiesto un in-
cremento minimo di due classi energe-
tiche, e comunque un livello prestazio-
ne energetica a fine lavori pari almeno 
alla classe C per ogni intero edificio. 
Non è richiesto il raggiungimento della 
prestazione energetica migliorativa mi-
nima per gli interventi di messa in sicu-
rezza statica, la realizzazione o il rinno-
vo o la sostituzione o l’adeguamento 
degli impianti a servizio delle unità abi-
tative, l’eliminazione delle barriere ar-
chitettoniche. Una seconda linea ri-
guarda la manutenzione straordinaria 
di singoli alloggi cosiddetti “di risulta”, 
attualmente non assegnabili per gravi 
carenze manutentive. Ai 10 milioni se 
ne aggiungono 8 frutto di accantona-
menti delle tre Atc, utilizzabili solo pre-
via dichiarazione dei rispettivi consigli 
di amministrazione ed esclusivamente 
per interventi attinenti alla prima line-
a.La Regione si farà carico del rigoroso 
rispetto di regole e tempi di realizzazio-
ne degli interventi. 
https://www.regione.piemonte.it/
web/pinforma/notizie/sbloccati-
dopo-ol tre-20-anni-primi-18-
milioni-ex-case-gescal 
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Convegno sulla giustizia nell'ex Tribunale di Casale Monferrato 
Venerdì 9 giugno, alle ore 18, nell’aula delle udienze penali dell'ex Tribunale di Casale 
Monferrato, in piazza Urbano Rattazzi, si terrà un convegno dal titolo "La valorizzazione 
della giustizia di prossimità a beneficio del cittadino e del suo territorio", organizzato dal-
la Città di Casale Monferrato, con il patrocinio del ministero della Giustizia, della Regio-
ne Piemonte e della Provincia di Alessandria. Dopo l’introduzione dell’assessore della 
Città di Casale Monferrato Giovanni Battista Filiberti, interverranno il sottosegretario alla 
Giustizia  Andrea Delmastro Delle Vedove, il presidente del Comitato di coordinamento 
nazionale per la giustizia di prossimità, Giuseppe Agnusdei e del presidente dell’Asso-
ciazione avvocatura casalese Gianni Conti, con le conclusioni del vice sindaco della Cit-
tà di Casale Monferrato, Emanuele Capra. A moderare sarà il sindaco di Casale Monfer-
rato Federico Riboldi.  
https://www.comune.casale-monferrato.al.it/flex/cm/pages/ServeBLOB.php/L/IT/
IDPagina/12225 
 
 
 

Maltempo, danni ingenti per la grandine abbattutasi nell'Alessandrino 
Sono bastati meno di quindici minuti per spazzare via il lavoro di mesi. La grandinata 
che ha colpito Alessandria domenica 4 giugno, in particolare nella zona del Rione Cristo, 
con strade allagate, alberi caduti e centinaia di chiamate ai vigili del fuoco, ha fatto regi-
strare anche danni ingenti alle colture, soprattutto in località Zona Industriale D3, nella 
parte sud della città. «Il risultato, in questo spicchio di fertile pianura - spiega il presiden-
te Coldiretti Alessandria Mauro Bianco - sono pesanti danni alle coltivazioni, nelle speci-
fico soprattutto cereali e orticole, conseguenza dei cambiamenti climatici dove l’eccezio-
nalità degli eventi atmosferici è ormai la norma, con una tendenza alla tropicalizzazione 
che si manifesta con una più elevata frequenza di manifestazioni violente, sfasamenti 
stagionali, precipitazioni brevi ed intense ed il rapido passaggio dal sole al maltempo, 
con sbalzi termici significativi che compromettono le coltivazioni nei campi che fanno re-
gistrare ingenti perdite della produzione agricola e danni alle strutture e alle infrastrutture 
nelle campagne».  
https://alessandria.coldiretti.it/news/maltempo-danni-ingenti-dopo-la-grandine-
che-si-e-abbattuta-ieri-nellalessandrino/ 
 
 
 

La Città di Casale Monferrato sul social network Linkedin 
Attivata la pagina ufficiale della Città di Casale Monferrato sul social network professio-
nale Linkedin: rientra nel network già attivo delle pagine comunali, per implementare la 
strategia di comunicazione e informazione social, rivolgendo particolare attenzione ad 
un’utenza di professionisti e aziende. «Con l’attivazione di una pagina sul social network 
Linkedin rafforziamo la presenza dell’Amministrazione comunale nel vario e complesso 
mondo del web – afferma l’assessore Daniela Sapio –. Aggiungiamo un nuovo canale di 
comunicazione e di informazione che va ad aggiungersi a una già consolidata presenza 
su Facebook, Instagram e Telegram, cercando di raggiungere quanti più cittadini/utenti 
possibili rendendo più efficaci i flussi di informazione comunali». Per il sindaco Federico 
Riboldi «la presenza del Comune su un social network dedicato ai professionisti e alle 
imprese è un valore aggiunto nelle politiche, oltre che di comunicazione, di valorizzazio-
ne e promozione del territorio e delle potenzialità che esso esprime». La pagina è rag-
giungibile al link https://www.linkedin.com/company/comune-di-casale-monferrato 
https://www.comune.casale-monferrato.al.it/flex/cm/pages/ServeBLOB.php/L/IT/
IDPagina/12224 
 
 
 

Acqui Terme, domenica 11 giugno “L'agricoltura in piazza”   
È in piazza Italia ad Acqui Terme domenica 11 giugno la prima tappa di "L'agricoltura in 
piazza", evento itinerante organizzato dall'assessorato all’Agricoltura e cibo della Regio-
ne Piemonte che toccherà Alba venerdì 23 giugno, Domodossola domenica 2 luglio e 
Vercelli venerdì 7 luglio, ideato per portare ai cittadini i temi dello sviluppo rurale e delle 
eccellenze agroalimentari piemontesi e dei loro territori di provenienza. Ad inaugurare il 
primo appuntamento l’11 giugno ci sarà l’assessore all’Agricoltura e cibo della Regione 
Piemonte, Marco Protopapa: «Con questo progetto il mondo agricolo si avvicina di più ai 
cittadini e ai giovani in particolare, attraverso il coinvolgimento dei Consorzi di tutela e 
delle Enoteche regionali, le testimonianze dirette dei produttori presenti nelle piazze e 
quelle raccontate tramite la fotografia e il  cinema, con l’obiettivo di far conoscere i pro-
dotti piemontesi di qualità frutto del  lavoro attento dei nostri agricoltori». L’evento ad Ac-
qui Terme, organizzato attraverso il Piano di comunicazione del Programma di sviluppo 
rurale 2014-2022 del Piemonte e da Visitpiemonte, è ad accesso libero e gratuito e si 
comporrà di diversi momenti e attività. 
https://turismo.comuneacqui.it/event/lagricoltura-in-piazza/ 



 

 

 
 

Fontanile dice no alla violenza alle donne 
Domenica 11 giugno Fontanile dedica una giornata contro la violenza alle donne pro-
mossa da Comune, Biblioteca Civica L. Rapetti e Progetto SOS donna gestito dall’As-
sociazione Mani Colorate. L’ingresso è libero. Il programma prevede tre appuntamenti: 
l’esposizione della mostra itinerante “Non crederci! Se ti tratta male e poi ti dice: non lo 
farò più…”, la presentazione del libro “SOS donna. Percorsi contro la violenza di gene-
re” e l’inaugurazione della panchina rossa. Si inizierà alle ore 16 nel giardino della Bi-
blioteca di via Roma con l’apertura della mostra itinerante, ideata per smascherare le 
bugie degli uomini che maltrattano le donne e che resterà esposta fino a sera. Seguirà 
la presentazione del libro che racconta i primi tre anni di attività di SOS donna sul terri-
torio astigiano, a sostegno delle vittime e in mezzo ai giovani, e in cui interverranno 
Laura Nosenzo, coautrice del volume con lo psicoterapeuta Pellegrino Delfino, e ideatri-
ce con Giorgia Sanlorenzo di “Non crederci!”. Inoltre i volontari dell’associazione Mani 
Colorate distribuiranno  materiale informativo sulla propria attività a supporto delle vitti-
me di bullismo, cyberbullismo e qualsiasi altro tipo di reato. Al termine il sindaco e i vo-
lontari della Biblioteca presenteranno il progetto sulla panchina rossa, che per l’occasio-
ne verrà inaugurata nel giardino del centro di lettura per poi trovare sistemazione defini-
tiva nella piazzetta vicina al campo sportivo e all'area eventi.  
https://www.astigov.it/it/news/con-una-mostra-un-libro-e-la-panchina-rossa-
fontanile-dice-no-alla-violenza-alle-donne 
 
 
 

Ciclofficina La due ruote laboratorio aperto agli studenti 
Proseguono a pieno ritmo le attività della Ciclofficina “La due ruote” del Comune di Asti, 
laboratorio della bicicletta aperto a tutti gli studenti delle scuole cittadine. Un progetto 
vincente che ogni anno avvicina centinaia di studenti alla mobilità sostenibile accompa-
gnandoli, prima in classe e poi sul circuito della ciclopista, in un meraviglioso viaggio 
alla scoperta della bicicletta. Questo è l’anno dei record: 70 classi iscritte per oltre 1400 
studenti partecipanti, che scelgono di mettersi in gioco in questa particolare attività che 
mette insieme il valore della sostenibilità, con l’importanza del movimento e dello sport, 
con l’obiettivo finale della promozione del benessere dei ragazzi. Nel laboratorio della 
Ciclofficina studenti e studentesse hanno a disposizione una cinquantina di biciclette e, 
pedalando in sicurezza, imparano ad usare il mezzo o ad affinare le proprie capacità e 
a rispettare le regole del codice stradale su un circuito molto tecnico dotato di semafori, 
di segnali stradali, di “vigile”.  Anche quest’anno ha collaborato alla realizzazione della 
progettualità l’Associazione  “Sensa fren”, da anni di supporto al progetto. 
https://www.comune.asti.it/archivio10_comunicati_0_16645.html 
 
 
 

Musei di Asti per i turisti in estate 
La Fondazione Asti Musei ha organizzato un programma summer edition per i turisti in 
visita ad Asti nei mesi estivi. La novità principale è rappresentata dall’apertura 7 giorni 
su 7 (lunedì incluso) dei siti compresi nello Smarticket. Giugno, luglio e agosto saranno 
infatti mesi ricchi di grandi novità con speciali visite guidate del curatore, visite guidate 
in lingua inglese, tour esterni, incontri didattici per bambini e famiglie, oltre alla consue-
ta offerta di visite guidate ai musei e alle proposte per i centri estivi. L’apertura 7 giorni 
su 7 (dal lunedì alla domenica dalle ore 10 alle ore 19) include anche le mostre tempo-
ranee ospitate: Vent’anni di Passepartout – Fronti, dal 1 al 11 giugno; Non solo Rosse, 
dal 5 giugno al 2 luglio, Alessandro Tandura. Primo ardito paracadutista, dal 20 al 25 
giugno.  
https://www.museidiasti.com/ 
 
 
 

A Moncalvo l’evento unico di Monferrato On Stage e OroMonferrato 
Domenica 11 giugno a Moncalvo approda la rassegna itinerante Monferrato on Stage, il 
festival che unisce enogastronomia e musica per valorizzare e far conoscere sempre 
più il territorio del Monferrato, tra le provincie di Torino, Asti e Alessandria.  L’evento si 
terrà nel particolare e innovativo complesso di Orsolina 28, a cura di Orsolina Art Foun-
dation,che metterà a disposizione il suo scenografico palco open air per ospitare un 
grande concerto promosso dalla Regione Piemonte per celebrare il progetto Oro Mon-
ferrato progetto di valorizzazione e promozione turistica del Nord Astigiano,  promosso 
dalla Regione Piemonte e realizzato in collaborazione con Visit Piemonte, Ente Turismo 
Langhe, Monferrato, Roero e Fondazione Piemonte dal Vivo. L’Orchestra Sinfonica di 
Asti, con oltre 40 musicisti sul palco, diretta dal m° Silvano Pasini, e il chitarrista Andrea 
Braido porteranno in scena “Symphony of rock“, un innovativo e coinvolgente spettaco-
lo che fonde la musica sinfonica con il rock: Pink Floyd, Queen, Deep Purple, Van Ha-
len, Santana sono solo alcuni fra i grandi artisti che verranno interpretati in una partico-
lare chiave sinfonica. 
https://www.fondazionemos.org/monferratoonstage/ 
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I migliori sarti del mondo a Biella 
Dal 31 luglio al 5 agosto i migliori sarti al mondo arriveranno a Biella in occasione del 
39° Congresso della “World Federation of Master Tailors”. La Wfmt è la più importante 
associazione mondiale che riunisce le migliori sartorie del globo, dagli USA al Giappo-
ne. Biella, riconosciuta nel 2019 Città Creativa Unesco proprio per l’arte e l’artigianato 
tessile, con un distretto tessile di alta qualità che produce ben 36 milioni di metri di tes-
suto laniero all’anno sui 70 milioni di metri prodotti dalle imprese italiane, si prepara ad 
accogliere questo grande evento internazionale. Parteciperanno oltre 250 sarti, prove-
nienti da 28 Paesi. Si stima una partecipazione complessiva di oltre 500 persone tra 
sarti, accompagnatori e addetti ai lavori. Un’occasione unica per le aziende tessili, van-
to distintivo del territorio, e per il “Made in Italy” in generale, noto e apprezzato in tutto il 
mondo. Il 39° Congresso si articolerà in una serie di conferenze, incontri, visite, sfilate, 
per tutti e cinque i giorni della sua durata, in cui si discuterà dello stato e del futuro della 
sartoria mondiale, con importanti ospiti del mondo imprenditoriale, istituzionale e della 
cultura. L’evento è stato presentato nei giorni scorsi a Montecitorio, alla presenza dell’-
assessore regionale Elena Chiorino. 
www.comune.biella.it/news/biella-ospitera-ledizione-numero-39-congresso-della-
wfmt 
 
 
 
Te lo do io il Pil al Lanificio Botto di Miagliano 
Prosegue la rassegna di Storie di Piazza, Storie Biellesi, con uno spettacolo inserito tra 
gli eventi di Wool Experience di Amici della lana. Sandro Torella, attore romano, sarà al 
Lanificio Botto di Miagliano venerdì 9 giugno, alle ore 21, con Te lo do io il Pil (ingresso 
12 euro, prenotazioni whatsapp 3497160287 con posti limitati). One man show, diretto-
re artistico del Teatro Duse di Roma, Torella ha realizzato uno spettacolo che fa com-
prendere i meccanismi in cui siamo immersi, partendo proprio dall'economia. L’attore 
prende le mosse dai tumulti che stanno attraversando la nostra società dal movimento 
degli “indignados” ai “no money”, raccontando dell’economia come forma di scambio e 
di relazione. Nei giorni successivi l’attore terrà il seminario”Monologo e identità”, rivolto 
non solo agli attori ma a tutti coloro che lavorano a contatto con il pubblico: insegnanti, 
studenti, professionisti, commercianti, politici, giornalisti. Il seminario è aperto a tutti; per 
iscriversi: iscrizioni@storiedipiazza.it. Sabato 10 e domenica 11 giugno Amici della lana 
propone inoltre Benessere&Benstare all'interno del Lanificio, con seminari e incontri per 
promuovere la sostenibilità economica. 
www.storiedipiazza.it 
 

 

L'altra ragione mostra al Bi-Box Art Space di Biella 
Fino al 22 luglio prossimo, al Bi-Box Art Space di Biella (Via Italia, 38), è visitabile la 
mostra personale di Lucrezia Zaffarano, a cura di Irene Finiguerra. BI-BOx Art Space 
ha selezionato Lucrezia Zaffarano (1991) fra i venti finalisti del concorso Be Natural Be 
Wild 2022, promosso dalla Fondazione Cassa di Risparmio di Biella. Lucrezia Zaffara-
no presenta in mostra una serie di opere che bene raccontano l’ecletticità della sua po-
etica. L’altra ragione è una stanza delle meraviglie, un salotto e una galleria. L'artista 
rivisita i temi della casa, dell’abitare, così come pittura e scultura, attraverso una ricerca 
che si muove nella cancellazione della tradizione, raccontando di nuove possibilità a-
perte, in cui le ceramiche e gli olii su tela vedono l’intervento artistico sperimentale e 
contemporaneo tipico della Zaffarano. La mostra è una sottolineatura concettuale che 
propone riflessioni e uno sguardo che rivisita e apre nuove prospettive. Orari di apertu-
ra: giovedì e venerdì dalle 15 alle 19.30 e sabato dalle 10 alle 12.30 e dalle 15 alle 1-
9.30. 
www.bi-boxartspace.com/ 
 
 
 
Con Suoni in Movimento concerti nella Rete museale biellese 
L'edizione 2023 della rassegna Suoni in movimento - Percorsi Sonori nella Rete muse-
ale biellese si propone l’ambizioso obiettivo di valorizzare luoghi unici del patrimonio 
artistico, architettonico e paesaggistico che la Rete Museale biellese attraverso un per-
corso sonoro dal titolo “Concerto italiano”. Ogni evento si presenta unico e pensato per 
rappresentare nel modo più significativo possibile il repertorio musicale italiano. Dome-
nica 11 giugno la rassegna si introduce nella Rete museale e a Campiglia Cervo, nel 
Santuario di San Giovanni d’Andorno, dove prenderà vita la vera forma dell’“Arte del 
suono Italiano” con un omaggio a Giuseppe Tartini proposto dai Musici di Sant’Andrea 
e dai solisti Guido Rimonda e Camilla Patria. Domenica 18 giugno, al Castello Vialardi 
di Verrone, sede di Falseum, Museo del Falso, si terrà invece invece un concerto in 
viaggio tra gli “Scherzi e gli Inganni” musicali del più ironico dei compositori italiani, Gio-
acchino Rossini. 
www.suoniinmovimento.it 
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Cuneo, potenziati i collegamenti bus nelle frazioni dell’Oltrestura 
Da lunedì 12 giugno 2023 saranno operativi nuovi collegamenti del trasporto pubblico 
locale nella conurbazione di Cuneo. Grandabus, il consorzio che gestisce il trasporto 
pubblico in provincia e nel capoluogo (insieme con il Comune di Cuneo) hanno infatti 
deciso di implementare i servizi agli utenti. Una nuova linea riguarderà i campi sportivi 
di Piccapietra da cui, passando per Madonna dell’Olmo e Cerialdo, si potrà raggiungere 
il centro di Cuneo in andata e ritorno, con un passaggio quasi ogni ora dalle 8 di matti-
na alle 18 del pomeriggio. A Passatore, invece, sarà istituito il passaggio in via Borget-
to, mentre il servizio relativo alle corse da e verso Magliano Alpi verrà potenziato (per 
maggiori informazioni si può visitare il sito internet www.grandabus.it). Nello specifico, 
le novità di Grandabus prevedono l’istituzione del nuovo collegamento tra il centro città 
e il campo sportivo di Piccapietra a Madonna dell’Olmo, con un prolungamento della 
tratta Cuneo/Cerialdo che attraverserà la frazione dell’Oltrestura. Le partenze da Cuneo 
in corso Nizza in direzione Cerialdo/Piccapietra sono previste alle: 8.10, 9.10, 10.10, 
11.10, 12.10, 14.10, 15.10, 16.10, 17.10, 18.10. Gli orari da Piccapietra in direzione Ce-
rialdo/Cuneo corso Nizza saranno invece: 8.47, 9.47, 10.47, 11.47, 12.47, 14.47, 15.47, 
16.47, 17.47 e 18.47. Il servizio è previsto dal lunedì al venerdì, con l’esclusione di 
quattro settimane ad agosto. A Passatore, sulla linea Cuneo/San Pietro del Gallo/Bosco 
di Busca, sarà istituito il passaggio in via Borgetto sia in direzione San Pietro del Gallo 
che in direzione Cuneo, come richiesto dall’utenza del servizio. 
https://www.comune.cuneo.it/news/dettaglio/periodo/2023/06/01/potenziati-i-
collegamenti-bus-nelle-frazioni-delloltrestura.html 
 

Consiglio di amministrazione Miac, domande alla Provincia 
La Provincia ha pubblicato un avviso pubblico per acquisire nominativi di persone ido-
nee da candidare in sede di assemblea degli azionisti della società Miac, Mercato In-
grosso Agroalimentare Cuneo Scpa. Acquisite le adesioni si procederà all’analisi dei 
curricula, sulla base della valutazione delle esperienze personali e professionali specifi-
camente riferite alla carica da ricoprire. In subordine si terrà conto del percorso di studi 
e delle esperienze formative, personali e professionali comunque maturate. La compo-
sizione del Consiglio di Amministrazione dovrà assicurare l’equilibrio tra i generi. Le ca-
riche durano al massimo tre anni e sono rinnovabili. Ai componenti del Consiglio di Am-
ministrazione potrà essere attribuito, oltre al rimborso delle spese sostenute per l’eser-
cizio delle loro funzioni, un emolumento per la loro prestazione, fissato dall’assemblea 
ordinaria dei soci. Le candidature dovranno pervenire entro le ore 12 di lunedì 19 giu-
gno 2023 alla Provincia di Cuneo, tramite consegna a mano presso l’ufficio protocollo 
del palazzo provinciale (corso Nizza, 1 – Cuneo) oppure a mezzo posta elettronica cer-
tificata all’indirizzo protocollo@provincia.cuneo.legalmail.it. L’avviso completo e la mo-
dulistica da compilare per presentare la propria candidatura sono scaricabili dal sito del-
la Provincia all’indirizzo https://www.provincia.cuneo.it/presidenza/nomine-
rappresentanti. Il responsabile del procedimento è il dirigente del Settore Presidenza e 
Attività istituzionali, dott.ssa Cristina Allione, i cui riferimenti sono: telefono 0171 44539-
3; email ufficio.attivita.istituzionali@provincia.cuneo.it; pec protocol-
lo@provincia.cuneo.legalmail.it. 
https://notizie.provincia.cuneo.it/?p=59038 
 

Bra, al via i lavori per l’allargamento di via Vittorio Veneto 
Hanno preso il lunedì 5 giugno i lavori per l’ampliamento della carreggiata nel tratto di 
via Vittorio Veneto compreso tra il passaggio a livello e l’intersezione con via Vittone. 
L’intervento, attuato mediante l’utilizzo dell’area che ospita l’ex  binario tronco dismesso 
da Rfi, consentirà di allargare la sede stradale di circa 4 metri, di cui una parte verrà im-
piegata per realizzare circa 20 nuovi posti auto. Il progetto è finanziato con le economie 
derivanti dal ribasso d'asta dell’intervento di copertura trincea ferroviaria (VI lotto) nell’-
ambito dell’accordo di programma stipulato tra Regione Piemonte, Comune di Bra e 
Rete Ferroviaria Italiana. La data prevista per la fine dei lavori è quella del 26 giugno 
prossimo. Per maggiori informazioni è possibile contattare l’ufficio comunale Lavori 
Pubblici al numero 0172.438346 o alla mail lavoripubblici@comune.bra.cn.it. 
https://www.comune.bra.cn.it/it/news/al-via-i-lavori-per-lallargamento-di-via-
vittorio-veneto?type=2 
 

Provincia di Cuneo è un buon ente pagatore 
La Provincia di Cuneo è un buon ente pagatore: il 93% delle fatture viene pagato entro i 
termini. Il dato emerge dalla recente attestazione sull’importo dei pagamenti relativi a 
transazioni commerciali effettuati dopo la scadenza e del tempo medio dei pagamenti 
stessi. Le fatture pagate dalla Provincia nell’esercizio finanziario 2022 sono state 4.288 
e soltanto 317 sono stati i pagamenti in ritardo, pari al 7% del totale. Di queste fatture 
pagate in ritardo il 47% è stato comunque saldato entro i 10 giorni dalla scadenza e un 
altro 29% entro 29 giorni, per un totale del 76% delle fatture pagate entro il mese di ri-
tardo. Alcune transazioni commerciali sono state regolate oltre la scadenza dei termini 
previsti in parte a causa del tempo necessario per l’attività di controllo dei servizi, forni-
ture e lavori prestati e in parte per alcune partite liquidate a scavalco d’esercizio. In tutto 
il 2022 la Provincia non ha comunque dovuto pagare a nessuno interessi per ritardato 
pagamento. Il presidente Luca Robaldo ha espresso «un grazie sincero agli uffici che 
ancora una volta dimostrano massima efficienza e tempestività nell’assolvere ai loro 
incarichi». 
https://notizie.provincia.cuneo.it/?p=58972 
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La Provincia incontra l’Amministrazione di San Michele Mondovì 
La Provincia di Cuneo ha incontrato lunedì 5 giugno la nuova Amministrazione comu-
nale di San Michele Mondovi. Il consigliere provinciale Pietro Danna Presente ha fatto 
il punto della situazione con il sindaco Daniele Aimone e il vicesindaco Andrea Ava-
gnina. «Ho incontrato con piacere la nuova amministrazione del Comune di San Mi-
chele Mondovi - ha spiegato il consigliere Danna - per verificare quanto realizzato ne-
gli anni scorsi a livello di interventi sulla viabilità locale provinciale e rispetto a quelli 
da programmare. L’incontro è stato utile anche per fare il punto sui lavori che interes-
seranno presto il cavalca ferrovia sulla strada provinciale 34 (verso la valle Mongia). 
In questi anni il rapporto di collaborazione tra Provincia e Comune di San Michele è 
stato proficuo, e sono certo che continuerà su questa falsariga nel prossimo futuro: 
ringrazio, quindi, il sindaco per l’invito rivoltomi». 
https://notizie.provincia.cuneo.it/?p=59042 
 

Aperto il Colle dell’Agnello e arriva la convenzione con i francesi 
La Provincia di Cuneo ha aperto giovedì 1 giugno l’ultimo tratto di strada provinciale 
251 del colle dell’Agnello in alta valle Varaita. Sono saliti in quota per l’occasione al-
cuni sindaci della valle, tra cui il consigliere provinciale delegato Silvano Dovetta, che 
ha seguito personalmente tutte le fasi della riapertura. Per il colle dell’Agnello è arri-
vato dal Consiglio provinciale anche il via libera unanime per la convenzione con le 
autorità francesi di un protocollo operativo tra Provincia di Cuneo e Département des 
Hautes Alpes per la gestione della viabilità del colle. L’accordo è frutto di un lungo la-
voro di confronto e rientra nel programma Alcotra che ha approvato, tra le altre cose, 
la strategia, il progetto di coordinamento e comunicazione del Piter “Terres Monviso” 
e i due progetti Ris(k) presentati dalla Communauté de Communes du Guillestrois et 
du Queyras (Ccgq) in qualità di capofila, e dai partner Dipartimento delle Hautes Al-
pes e Regione Piemonte (con i soggetti attuatori Provincia di Cuneo e Unione Monta-
na Valle Stura). 
https://notizie.provincia.cuneo.it/?p=58997 
 

“Mi riscatto per il futuro”, possibilità e percorsi di reinserimento 
Un protocollo d’intesa tra la Casa circondariale e il Comune di Cuneo è stato sotto-
scritto dal direttore reggente Domenico Minervini e dal sindaco di Cuneo Patrizia Ma-
nassero. Oggetto dell’intesa, il progetto “Mi riscatto per il futuro” che darà la possibili-
tà di svolgere lavoro volontario e gratuito di pubblica utilità da parte di persone dete-
nute. Questa iniziativa si aggiunge a una collaborazione proficua e di lungo corso tra 
la Casa circondariale e il Comune di Cuneo che prevede l’attivazione di cantieri di la-
voro per detenuti con modalità protetta. Esiste infatti la possibilità per persone dete-
nute, al di sotto dei 65 anni di età, di sperimentare un percorso di reinserimento so-
ciale e lavorativo, per un periodo di sei mesi, svolgendo lavori di pubblica utilità pres-
so strutture o uffici comunali. È il caso, per esempio, di quattro cantieristi, attualmente 
occupati per 35 ore settimanali grazie a un finanziamento regionale, co-finanziato dal 
Comune. Per poter offrire percorsi ulteriori di lavoro al di fuori della Casa circondaria-
le ora il progetto “Mi riscatto per il futuro”, mette in atto una maggiore flessibilità, per 
garantire uno spazio di impegno al di fuori del Carcere anche a persone che non rien-
trano nei parametri previsti dalle norme per i cantieri di lavoro, per esempio in ragione 
dell’età. Compito del Comune di Cuneo sarà predisporre, in accordo con la Direzione 
dell’Istituto, il programma delle attività, e garantire la copertura assicurativa; la Casa 
Circondariale individuerà i soggetti per i quali sussistano le condizioni per l’ammissio-
ne al progetto.  
https://www.comune.cuneo.it/news/dettaglio/periodo/2023/05/30/mi-riscatto-per-
il-futuro-casa-circondariale-e-comune-insieme-per-nuove-possibilita-e-
percor.html 
 

“Incontrando il mondo”: Caritas presenta in Comune il report 2022 
Nel corso del 2022 sono state 697 le persone, o famiglie, che si sono rivolte ai centri 
di ascolto Caritas di Cuneo e Fossano, con un aumento, sul punto cuneese, del 23% 
rispetto all’anno precedente. In realtà questo incremento non è dato tanto dall’arrivo 
di nuove persone ma piuttosto dal ritorno, magari anche dopo anni, di chi aveva avuto 
bisogno già in precedenza. Un elemento significativo, sintomo di una cronicizzazione 
della povertà, situazione dalla quale, nonostante gli aiuti, spesso è difficile risollevarsi. 
Questi e altri dati sono contenuti nel report 2022 predisposto dall’Osservatorio della 
Caritas diocesana di Cuneo e Fossano e presentato la scorsa settimana in Sala Vi-
nay, in Comune a Cuneo. Il documento raccoglie e sintetizza le informazioni rilevate 
dalla rete dei centri di ascolto Caritas sul territorio diocesano, con l’intenzione di evi-
denziare le maggiori vulnerabilità presenti nelle nostre comunità e le risposte finora 
messe in campo. Si scopre così, ad esempio, che la fascia d’età che più frequente-
mente si rivolge a Caritas è quella tra i 25 e i 45 anni (sono il 45-46% del totale). Molti 
sono i cosiddetti “working poor”, vale a dire quei lavoratori “mal occupati” che, pur non 
essendo disoccupati, vivono in situazioni di povertà. Hanno lavori a chiamata, a pro-
getto, a tempo determinato, con contratti non rinnovati, orari bassi e paga scarsa. 
Cresce però anche la disoccupazione: i senza lavoro sono il 2% in più rispetto ai dati 
del 2021. 
https://www.comune.cuneo.it/news/dettaglio/periodo/2023/05/31/incontrando-il-
mondo-caritas-presenta-in-comune-il-report-2022.html 
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A Cuneo la mostra “France à l’albumine” sino al primo luglio 
La mostra "France à l’albumine. Fotografie della Francia di metà Ottocento" si può 
visitare sino a sabato primo luglio alla biblioteca civica di Cuneo, al salone del primo 
piano di via Cacciatori delle Alpi 9. Si tratta di un lotto di quaranta stampe vintage all’-
albumina sali d’argento estratto da una più ricca raccolta di fotografie realizzate tra il 
1860 e il 1895, raffiguranti imponenti castelli della Loira, maestose chiese gotiche e 
spettacolari monumenti d’epoca romana nella Francia del XIX secolo. Una mostra fo-
tografica dove le fotografie possiedono ancora la fisicità di un oggetto da vedere, toc-
care, conservare. Immagini ottenute dalla trasformazione chimica dell’argento disciol-
to in un sottile strato di albumina depositato su un foglio di fine carta puro cotone, a 
sua volta incollato su un cartone secondario più importante, sovente riportante fregi e 
insegne dell’atelier del fotografo che immortalò la scena oltre agli appunti di chi allora, 
comprando la fotografia, si portò a casa un ricordo tangibile di quanto vide. 
La mostra è ad ingresso libero, nell'orario di apertura della bviblioteca. Per informa-
zioni: 0171.444640 ; biblioteca@comune.cuneo.it 
https://www.comune.cuneo.it/news/dettaglio/periodo/2023/05/30/mostra-france-
a-lalbumine-fotografie-della-francia-di-meta-ottocento.html 
 

Al Castello di Grinzane fa il tutto esaurito “Generazione 1810” 
Si è svolta con successo, domenica 2 giugno al Castello di Grinzane Cavour, la con-
ferenza “Generazione 1810”. Gremita la sala messa a disposizione dell’Enoteca Re-
gionale Piemontese Cavour, per il dialogo tra Fatima Haidari, prima guida turistica 
donna in Afghanistan, ed il giornalista Domenico Quirico, che hanno dialogato sui te-
mi della libertà in Afghanistan e dell’istruzione delle donne, con una particolare atten-
zione ai loro diritti. Fatima Haidari ha commentato: «È stato per me un grande onore 
è un’opportunità straordinaria incontrare persone nuove e contribuire a creare consa-
pevolezza intorno alla situazione delle donne in Afghanistan. Ringrazio la città di Al-
ba, l’Enoteca, e in modo particolare l’assessore Bolla per l’invito e per aver organizza-
to questo grande momento di condivisione su differenze, somiglianze, valori e cultu-
ra». 
https://www.comune.alba.cn.it/it/news/al-castello-di-grinzane-fa-il-tutto-
esaurito-generazione-1810-conferenza-di-alba-citta-creativa-ispirata-ai-valori-
unesco?type=2 
 

Fossano verso il "Palio e la Giostra de l’oca" 
Da giovedì 15 a sabato 17 giugno si svolgeranno il "Palio di Fossano e la Giostra de 
l'oca". La rievocazione storica ricorda il passaggio a Fossano, nel 1585, di Carlo E-
manuele I e della sua sposa, l’Infanta di Spagna Caterina d’Asburgo, in occasione del 
loro viaggio nuziale che dalla penisola iberica li condusse a Torino. A Fossano, in o-
nore della coppia regale, si organizzarono solenni festeggiamenti e un grande spetta-
colo pirotecnico. Su queste basi storiche prende vita oggi la sontuosa parata in costu-
me del ’500, folta di personaggi dell’epoca scrupolosamente documentati. Ancora più 
antica è la Giostra de l’Oca, la cui origine risale al ’300: i cavalieri al galoppo doveva-
no tagliare con la spada la testa di un’oca posta in una cesta. Il gioco, soppresso a 
metà del ’700, rivive ai giorni nostri in modo non cruento attraverso il tiro con l’arco e 
la corsa dei cavalli. Sette i Borghi – Vecchio, Piazza, Salice, Sant’Antonio, San Ber-
nardo, Nuovo e Romanisio – che in un dinamico susseguirsi di sfide si contendono il 
Palio. 
https://www.comune.fossano.cn.it/servizi/eventi/cerca_fase03.aspx?ID=12079 
 
 

Da sabato 17 giugno rassegna estiva di teatro e musica a Mondovì 
Sabato 17 giugno in Piazza D’Armi a Mondovì si alza il sipario della stagione teatrale 
comunale organizzata in collaborazione con Piemonte dal Vivo e con il contributo del-
la Fondazione Cassa di Risparmio di Cuneo. Ad aprire la rassegna Maurizio Lastrico, 
comico e cabarettista con “Lasciate ogni menata voi che entrate” che con la sua co-
micità e dialettica, omaggia il sommo poeta Dante Alighieri reinventando   la sua lin-
gua e le sue terzine in chiave comica, mescolando il tono alto e quello basso per rac-
contare con ironia gli incidenti quotidiani e il caos che distrugge i rari momenti di tran-
quillità. Si proseguirà giovedì 29 giugno con “Il Pojana e i suoi fratelli”. Il personaggio 
di Pojana, noto ai telespettatori di “Propaganda Live” è nato dalla necessità di Andrea 
Pennacchi di raccontare alla nazione le storie del nordest che, fuori dai confini della 
neonata Padania, nessuno conosceva. Un enigma, che si risolve in racconto che pas-
sa in rassegna maschere, più o meno goldoniane, specchio di una società intera. Sa-
bato 8 luglio, Stefano Massini e Luca Barbarossa, sono i protagonisti di “La verità vi 
prego sull’amore”, un’indagine su cosa sia l’amore. Uno spettacolo unico dove le sto-
rie si intrecciano con la canzone d’autore per coinvolgere il pubblico in un viaggio, in 
un caleidoscopio di immagini, in un grande gioco di stimoli, sensazioni, suggestioni e 
sensibilità. domenica 30 luglio Massimo Popolizio accompagnato da Fabrizio Bosso e 
Julian Oliver Mazzariello conduce il pubblico in un mondo, ora oscuro ora lieve, come 
la vita del grande trombettista di Yale con lo spettacolo musicale “Shadows, omaggio 
a Chet Baker”. Biglietti: 25 euro (ridotto 22 euro); abbonamento a 4 spettacoli, 80 
euro. 
https://turismo.comune.mondovi.cn.it/eventi/1804187/stagione-teatrale-estiva-
2023 



 

 

 
I risultati del  progetto Sport e nutrizione della Provincia di Novara 
Si è concluso il progetto “Sport e Nutrizione” che alcune classi del Liceo Casorati di No-
vara hanno svolto sotto la supervisione della referente degli insegnanti di Scienze mo-
torie Chiara De Paulis e con il coinvolgimento del Servizio Istruzione della Provincia di 
Novara. «“Sport e nutrizione” – ha spiegato il consigliere delegato all’Istruzione Andrea 
Crivelli  – è un’esperienza partita durante l’anno scolastico 2021-2022, quando ancora 
ci trovavamo in “emergenza” in ragione dei ridotti spazi durante il periodo della pande-
mia, ma è stato riproposto anche lo scorso anno scolastico in quanto progetto di qualità 
didattica molto apprezzato dagli studenti che vi hanno preso parte, seguiti, oltre che 
dalla docente referente, anche dai personal trainer. L’obiettivo resta quello di fornire agli 
alunni una maggiore competenza nell’ambito delle Scienze motorie e della Scienza del-
l’alimentazione per una maggiore e approfondita conoscenza del concetto di salute». 
Agli studenti coinvolti, che hanno svolto le attività anche all’esterno dell’ambiente scola-
stico, sono stati proposti diversi percorsi formativi, differenziati e completi sulla base di 
specifiche verifiche dello stato muscolare, per permettere a ciascuno di raggiungere un 
proprio traguardo personale.  
www.provincia.novara.it/PrimoPiano/index.php?id=2056 
 

Il Consiglio provinciale approva la variazione al bilancio 
Durante l’ultima seduta del Consiglio provinciale nell’aula consiliare di palazzo Natta è 
stata approvata a maggioranza una variazione al bilancio «resa necessaria – come ha 
spiegato il consigliere delegato a Bilancio e Tributi, Monia Anna Mazza - per iscrivere 
nuove o maggiori entrate. La Regione Piemonte ha ripartito tra le province piemontesi 
un ulteriore importo destinato all’attuazione della L. 28/2007 e risulta pertanto necessa-
rio iscrivere in bilancio la somma di 414.500 euro che viene destinata all’affidamento 
del servizio di assistenza educativa e del servizio di trasporto degli studenti disabili, ol-
tre al rimborso delle spese sostenute allo stesso titolo da famiglie, Comuni e Istituti sco-
lastici». Inoltre, sono state assegnate alla Provincia somme che risulta necessario iscri-
vere a bilancio per un importo complessivo di 268.481,25 euro, destinato, secondo il 
vincolo disposto dalla norma, per 119.695,5 euro a lavori di viabilità in parte capitale e 
per 148.785,75 euro per interventi di manutenzione ordinaria che,in particolare, riguar-
deranno la sostituzione di barriere. 
www.provincia.novara.it/PrimoPiano/index.php?id=2053 
 

Bandiere blu a Gozzano e San Maurizio d’Opaglio, le motivazioni 
Su cinque Bandiere blu assegnate alle acque piemontesi dalla Foundation for Environ-
mental Education, la Fondazione per l’Educazione Ambientale, due si trovano in provin-
cia di Novara. Questo dato, secondo il presidente della Provincia di Novara Federico 
Binatti e il consigliere delegato al Turismo e Marketing territoriale Luigi Laterza, racchiu-
de, di fatto, le potenzialità e la bellezza del territorio. A fare da filo conduttore del presti-
gioso riconoscimento internazionale sono le acque del lago d’Orta: è stato possibile av-
viare un grande lavoro di recupero ambientale per far tornare questo patrimonio alle 
sue condizioni originali. Un lavoro che non è concluso e che vede anche la Provincia 
impegnata con diverse iniziative e progetti, come “Cusio2030” del quale l’Ente è capofi-
la territoriale, per sostenere questo obiettivo, improntato su azioni di tutela e su scelte 
comuni che mirano alla sostenibilità. Da non dimenticare che la Bandiera blu viene as-
segnata non solo sulla base della pulizia delle acque, ma anche della gestione dei rifiu-
ti, della presenza e dello stato delle aree verdi e delle piste ciclabili, dei servizi sulle 
spiagge e nel Comune, delle strutture alberghiere.  
www.provincia.novara.it 
 

Novara in bicicletta 
Saranno due gli appuntamenti a Novara nell’ambito di “Arrivare primi in bicicletta”, pro-
getto inserito nel programma Interreg “In bici a pelo d’acqua”. Domenica 11 giugno dal-
le 15.30 alle 19.30 ci sarà “Novara in tandem” al Castello di Novara, un percorso espe-
rienziale al buio, prima su due piedi, poi su due ruote: percorso sensoriale e pedalata 
per le vie cittadine, provando a guidare ed essere guidati senza l’ausilio della vista. 
Mercoledì 14 giugno alle 21 il secondo appuntamento, il Concerto a pedali al Broletto di 
Novara. “La Repubblica delle Biciclette” porta in scena l’Italia ciclistica del 2010. La 
band dei “Pedali di Ferrara”, installata su fantasiose postazioni a pedali, interpreta così 
una sorta di musical moderno in cui 5 ciclisti, stanchi delle continue sopraffazioni nel 
traffico cittadino, decidono di emanciparsi e di dare vita ad una Repubblica delle Bici-
clette. Mentre sul palco questa specie di Parlamento della neonata Repubblica ciclistica 
discute e legifera, dalla parte del pubblico dello spettacolo un ciclo-meccanico dà vita a 
giochi e animazioni realizzati utilizzando copertoni, cerchioni, fanali ed altri pezzi di ri-
cambio della bicicletta. A tenere le fila dello show l’artista ferrarese Guido Foddis, auto-
re della colonna sonora dello spettacolo e dell’omonimo concept-album, cui hanno par-
tecipato diversi ciclisti professionisti tra cui Peter Sagan, Sacha Modolo e Alan Maran-
goni, il Ct della Nazionale italiana Davide Cassani, i giornalisti Rai Alessandra De Stefa-
no e Paolo Maggioni. 
www.comune.novara.it 
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One planet one future, mostra multimediale nel cortile del Rettorato 
La Fondazione One Planet One Future insieme al Festival CinemAmbiente e all'Univer-
sità di Torino presentano One Planet One Future Torino, una mostra fotografica prodotta 
da UniVerso, l’osservatorio sulla contemporaneità dell’Ateneo. L’esposizione è visitabile 
fino al 30 agosto, dal lunedì al venerdì, dalle ore 9 alle 19, nel Cortile del Rettorato del-
l’Università di Torino (via Verdi 8/ via Po 17). L’artista e regista Anne de Carbuccia ha 
viaggiato nei luoghi più belli, remoti e a rischio del pianeta per documentare con la sua 
arte “quanto ancora abbiamo, quanto rischiamo di perdere e quanto abbiamo già perso”. 
Dieci opere di grande misura sono esposte all’interno dello storico cortile del Rettorato, 
appese fra le colonne del portico nel rispetto delle sue armoniose proporzioni. Le imma-
gini fanno parte delle opere raccontate nel docu-film Earth Protectors e sono rappresen-
tative del percorso dell’artista durato dieci anni, intorno ai temi chiave del progetto One 
Planet One Future: acqua, plastica, animali e culture a rischio. 
www.unito.it 
 
 
 
 
Al via la stagione estiva della Casa del Teatro Ragazzi 
Da sabato 10 giugno prende il via la stagione estiva della Casa del Teatro Ragazzi e 
Giovani di Torino, nell’Arena di Corso Galileo Ferraris 266, con la rassegna Spettacoli 
d’estate. Una programmazione multidisciplinare nei fine settimana con oltre 20 appunta-
menti di teatro, magia e danza, pensati principalmente per le famiglie ma anche per i ra-
gazzi e gli adulti. L’inaugurazione sabato10 giugno, alle ore 20.45 (replica domenica 11 
giugno alle ore 18), è affidata a un cult del teatro ragazzi italiano: Pigiami del-
la Fondazione Trg di Nino D’Introna, Graziano Melano e Giacomo Ravic-
chio, con Pasquale Buonarota e Alessandro Pisci. Nello stesso fine settimana, a partire 
da domenica 11 giugno, alle ore 11, ritornano i dieci capitoli, dedicati a diversi temi eco-
logici, de L’albero dei regali nel bosco delle fiabe, il gioco teatrale interattivo del-
la Fondazione Trg che coinvolge i bambini presenti tra il pubblico invitando alcuni di loro 
a partecipare alla situazione rappresentata dagli attori-narratori. 
https://casateatroragazzi.it/ 
 
 
 
 
Il Museo Nazionale del Cinema per Archivissima 
Il Museo Nazionale del Cinema partecipa all’edizione 2023 di Archivissima con un con-
tributo digitale appartenente al suo Archivio Storico: un racconto di narrativa originale, 
scritto appositamente dal grande regista Giuliano Montaldo, che sarà online a partire 
dalle ore 18:30 di venerdì 9 giugno, in occasione della Notte degli Archivi, all’indirizzo 
web www.archivissima.it. Il racconto, scritto per l’occasione dal grande regista, ripropo-
ne i ricordi di Montaldo, che nel 1965 diresse la seconda unità di regia del film La Batta-
glia di Algeri, valorizzando e offrendo una prospettiva di lettura nuova alle carte custodi-
te dal Museo del Nazionale del Cinema nel Fondo Gillo Pontecorvo, regista e sceneg-
giatore del film. I documenti conservati rivivono oggi nelle parole di chi, quasi sessant’-
anni fa, aveva raccontato la complicata nascita dell’Algeria e la sua lotta di indipendenza 
dalla Francia. È già online sul sito di Archivissima un’anteprima del racconto (cover, im-
magini e abstract), che verrà poi diffuso dalle ore 18:30 di venerdì 9 giugno. 
www.archivissima.it 
 
 
 
 
Paesaggi d'estate, concerti alla Corte d’Onore di Palazzo Reale 
Dall’8 al 22 luglio, a conclusione della Stagione 2023, il Teatro Regio presente-
rà  Passaggi d’Estate: otto concerti con l’Orchestra, i Solisti del Regio Ensemble e 
il Coro di voci bianche del Teatro Regio. L’ambientazione è tra le più suggestive della 
città: la Corte d’Onore di Palazzo Reale. Passaggi d’Estate si realizza in collaborazione 
con i Musei Reali di Torino. Tutti i concerti avranno inizio alle ore 21 e non prevedono 
intervallo. Per una passeggiata esclusiva e un aperitivo prima dello spettacolo, sarà pos-
sibile accedere al Giardino Ducale e al Caffè Reale a partire dalle ore 20, grazie all’aper-
tura straordinaria riservata ai possessori del biglietto per il concerto. I biglietti, al costo di 
€ 20 e Under 30 € 10 sono già in vendita on line e presso la biglietteria del Teatro Regio 
in Piazza Castello 215 a Torino: tel. 011.8815.241 - 011.8815.242 -
 biglietteria@teatroregio.torino.it. 
www.teatroregiotorino.it 
 
 



 

 

 
 
 

Tanz Tanz nel verde-Apiaria, danza e natura al Parco Mennea 
Prosegue la rassegna Tanz Tanz nel verde-Apiaria, percorso di danza di comunità in 
natura sul tema delle api, fonte d’ispirazione e modello di comunità ideale, a cura di As-
sociazione Didee con la conduzione della coreografa torinese Paola Colonna e l’ac-
compagnamento di esperti di ecologia ed ambiente. Sabato 10 giugno, dalle ore 17 alle 
18,30, Tanz Tanz nel verde - Apiaria sarà agli Orti del Parco Mennea di corso Racconi-
gi 236/a a Torino e vedrà un laboratorio di pratiche di gioco e danza per i bimbi a cura 
di Paola Colonna, seguito alle ore 18,30 dallo spettacolo per bambini (dai 4 anni) e fa-
miglie Naturalis, 4 elementi come casa della Compagnia Melarancio di Cuneo. A guida-
re nel percorso di conoscenza della comunità delle Api e degli insetti impollinatori in re-
lazione a fiori e piante aromatiche, al Bee Hotel costruito dal Wwf e alle nuove arnie 
dell’orto Mennea, anche l’architetta del paesaggio Alessandra Aires, in collaborazio-
ne con Aiapp Piemonte e Associazione Volo 2006 nell’ambito delle passeggiate e degli 
appuntamenti di Open House Torino. 
https://www.lavanderiaavapore.eu/events/tanz-tanz-nel-verde-1/ 
 
 
 
 
Il “Mese della cultura” a Carmagnola 
Dal 30 maggio al 1° luglio è in programma il “Mese della cultura” a Carmagnola, un ric-
co cartellone di eventi dedicati alla promozione della cultura, dell'arte e della letteratura 
in vari luoghi della Città. Un vasto programma di appuntamenti di qualità dedicati al tea-
tro, alla musica, alle arti visive e alla letteratura in suggestive location di Carmagnola. 
Per la letteratura sono in programma la tradizionalemostra mercato del libro “Portici da 
Leggere” e Il festival letterario “Letti di Notte” che avrà tra gli ospiti Serena Dandini, Sa-
ra Simeoni, Iginio Massari, Enzo Bianchi e Francesco Sole. Per il teatro sono in pro-
gramma gli spettacoli Finestre sul Po e Shakespeare x 2 della compagnia Torino Spet-
tacoli e un recital di Flavio Oreglio sulla storia del cabaret. Tra gli eventi musicali sono 
previsti concerti di musica classica e omaggi a grandi autori italiani, come quello a Lu-
cio Dalla e Francesco De Grego con Lorenzo Campani, cantante dal prestigioso curri-
culum, e quello dedicato a Mina con la interprete e performer Elena Giardina. 
www.comune.carmagnola.to.it 

 

 

Nuovi servizi socio-assistenziali nelle valli di Lanzo 
Nuovi servizi in arrivo nelle valli di Lanzo, grazie al progetto socio assistenziale 
"Accorciamo le distanze", promosso e organizzato dall'Unione Montana Alpi Graie e 
presentato presso il Centro polifunzionale di Viù, alla presenza del Capo di Gabinetto 
del Presidente della Giunta regionale del Piemonte, Gianluca Vignale e delle istituzioni 
coinvolte. Nuovi servizi gratuiti di natura sanitaria e socio assistenziale, finanziati dall'U-
nione europea con "NextGenerationEu", saranno disponibili a partire dal 12 giugno a 
beneficio della popolazione residente e turistica dei Comuni di Ceres, Groscavallo, Le-
mie, Mezzenile, Viù, Traves e Usseglio. Si tratta di servizi che spaziano dalla telemedi-
cina all'infermiere di comunità e che nell'integrazione con le iniziative già esistenti, con-
sentiranno una più adeguata e completa presa in carico delle situazioni di disagio e di 
difficoltà evidenziate, permettendo di migliorare l'accessibilità e la fruizione e di raggiun-
gere chi si trova nelle zone più marginali. 
www.unionealpigraie.it/it-it/home 
 

 

 

Caselle, venti temi della scuola primaria trasformati in fotografie 
Martedì 6 giugno è stata inaugurata presso la sala della Pro Loco di Caselle la mostra 
Imagine – Creare immagini dalle Parole. Il progetto, avviato nel mese di aprile da Lions 
Club Caselle Airport, ha coinvolto le classi 4° e 5° della scuola Primaria dell’Istituto 
Comprensivo di Caselle Torinese con il fine di stimolare la loro creatività, abbinando 
all’attività di scrittura l’uso di nuove tecnologie. I piccoli alunni della “Rodari” e della 
“Collodi” hanno contribuito all’iniziativa Lions inviando dei testi, da cui sono sta-
ti selezionati 20 temi tradotti in immagini grazie all’intelligenza artificiale generativa di 
Midjourney. Le opere sono corredate da una scheda informativa, che riporta nome degli 
autori, classe frequentata e plesso di appartenenza. In ogni immagine, stampata su car-
ta fotografica e incorniciata grazie al contributo dei soci del Lions Club Caselle Airport, 
sarà inserito un qr code per leggere il testo manoscritto dai giovani autori. Tutte le ope-
re potranno essere acquistate e il ricavato sarà devoluto in beneficienza. 
www.facebook.com/lionscaselle/?locale=it_IT 
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A Pinerolo torna La Notte delle Muse 
Torna a Pinerolo, sabato 10 e domenica 11 giugno, La Notte delle Muse, manifestazio-
ne che propone l'apertura straordinaria notturna dell'intera rete museale cittadina. In 
occasione del centenario della nascita di Maria Callas, la programmazione di quest’an-
no sarà dedicata alla figura intramontabile della Divina, tracciando un percorso dal 
grande impatto scenico ed emozionale che ripercorrerà quel magico intreccio tra la vita 
della Callas e le protagoniste femminili che interpretò nel corso della sua carriera artisti-
ca. La sua voce sarà quindi il filo conduttore che accompagnerà il visitatore nel corso 
dell'evento. Sabato 10 giugno dalle ore 21 alle 24 e domenica 11 giugno dalle ore 16 
alle 19 le performance animeranno la Pinacoteca Civica di Palazzo Vittone, il Museo 
Civico di Arte Preistorica, il Museo Civico Etnografico del Pinerolese, il Museo Civico di 
Scienze Naturali “Mario Strani”, la Casa del Senato, il Museo Storico dell’Arma di Ca-
valleria, il Museo Diocesi di Pinerolo, il Museo Storico del Mutuo Soccorso e la sala 
concerti “Italo Tajo”. La Pinacoteca Civica proporrà la nuova mostra temporanea dedi-
cata all’artista russo Sergej Potapenko, visitabile fino al 12 novembre. 
www.comune.pinerolo.to.it 
 
 
 
 
Il Po in festa a Lombriasco 
Da venerdì 9 a domenica 11 giugno a Lombriasco torna la manifestazione “Il Po in fe-
sta”, organizzata dal Comune e dalla Pro Loco. Con la collaborazione delle Pro Loco 
cuneesi di Faule e Polonghera e di quelle torinesi di Castagnole Piemonte, Villastello-
ne, Vinovo e Carmagnola, saranno proposte più specialità gastronomiche, in un gemel-
laggio interprovinciale all’insegna della buona cucina (prenotazioni al nr. 347-6457739 o 
all’indirizzo info@prolocolombriasco.it). Tra le varie iniziative previste, sabato 10, dalle 
ore 10 alle 14,30, è in programma l’evento “Impariamo a conoscere il Po camminando e 
remando”, organizzato dalla Pro Loco e dai volontari di Lombriasco. Il ritrovo dei parte-
cipanti è fissato per le ore 14 all’imbarcadero alla confluenza del Maira nel Po. Per in-
formazioni: tel. 328-6973123 o 347-6457739. 
www.cittametropolitana.torino.it/cms/comunicati/turismo/dal-9-all-11-giugno-il-
po-in-festa-a-lombriasco 
 
 
 
 
Ivrea, concorsi pubblici per l'assunzione di 4 funzionari 
Il Comune di Ivrea ha indetto quattro concorsi pubblici, per esami, per la copertura a 
tempo indeterminato e a tempo pieno dei seguenti posti vacanti: 2 posti di “Specialista 
di servizio” - Area dei Funzionari e dell’elevata qualificazione (corrispondente alla cate-
goria D1 del previgente ordinamento) - presso l’Area sviluppo economico e risorse fi-
nanziarie - Servizio Entrate Tributarie; 2 posti di “Specialista di servizio” - Area dei Fun-
zionari e dell’elevata qualificazione (corrispondente alla categoria D1 del previgente or-
dinamento), presso l’Area amministrativa, servizi generali e personale - Servizio Legale, 
appalti e convenzioni. Entrambi i bandi sono pubblicati sul portale unico del Recluta-
mento della Funzione Pubblica “inPa”, all’Albo Pretorio e sul sito internet del Comune di 
Ivrea -sezione Entra in Comune - Concorsi e Selezioni - Concorsi pubblici. La domanda 
di partecipazione potrà essere presentata unicamente in via telematica tramite il Portale 
unico di reclutamento “inPa”, entro le ore 23.59 del 19 giugno 2023. 
www.inpa.gov.it 
 
 
 
I 45 anni della Croce Verde di Venaria 
La sezione di Venaria della Croce Verde Torino ha festeggiato I 45 anni dalla sua fon-
dazione. Nel 1978, un gruppo di 20 cittadini venariesi decise di dar vita a una postazio-
ne di soccorso nella città in veloce espansione. Da subito la Sezione ha potuto contare 
sul supporto delle amministrazioni e della cittadinanza stringendo un patto che si rinno-
va ancora oggi attraverso una serie di iniziative rivolte al territorio di Venaria. In occa-
sione della celebrazione per i 45 anni di attività sono state inaugurate due nuove ambu-
lanze, già entrate in servizio, e sono stati salutati e ringraziati 102 volontari della Sezio-
ne. Inoltre, sono stati ricordati i progetti in essere per i prossimi anni, quali “Venaria 
Cardioprotetta” e il servizio di trasporti semplici, sempre più richiesto. La Croce Verde di 
Venaria fa capo alla sezione di Torino, associazione di volontariato fondata nel 1907 
che opera anche nei Comuni di Torino, Alpignano, Borgaro-Caselle, Ciriè, San Mauro. 
Sono operativi 1.400 volontari, organizzati in squadre notturne e diurne. 
www.anpas.piemonte.it/ 
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ViviVerbania, presentata la nuova App turistica 
Il Comune di Verbania ha presentato l’App turistica ViviVerbania, che permette ai suoi 
fruitori di avere a portata di click le informazioni relative all’offerta commerciale, turistica 
e ricettiva della città. Il progetto permette da un lato agli utenti finali, ai turisti, di avere 
un nuovo e potente strumento per conoscere in modo rapido e intuitivo tutte le informa-
zioni per vivere al meglio Verbania, dall’altro fornisce l’occasione ai titolari di esercizi 
commerciali e strutture ricettive di valorizzare la propria attività in modo innovativo e in 
linea con le più moderne tecniche di marketing. L’App ViviVerbania è disponibile sia per 
sistema operativo Ios, sia Android: è in italiano, in inglese, in tedesco e francese. Sarà 
promossa sia tramite i canali social ufficiali del Comune sia attraverso una serie di stru-
menti, come vetrofanie ed espositori, posizionati nei locali, nelle strutture ricettive e ne-
gli esercizi commerciali, oltre che nei punti di accesso al pubblico del Comune. 
www.comune.verbania.it 
 
 
 
 

Goodbike 2023 domenica 11 giugno a Verbania 
Si svolgerà domenica 11 giugno la passeggiata cicloturistica Goodbike, organizzata per 
festeggiare il completamento della pista ciclopedonale tra Fondotoce e Suna sull’itine-
rario: Gravellona Toce - Feriolo di Baveno – Fondotoce - Verbania Intra. Il ritrovo è alle 
9.30 nel Centro commerciale Le Isole di Gravellona Toce.  Iscrizioni dalle 9.30 alle 10 e 
poi si parte per la prima visita guidata a Feriolo di Baveno. Sono previste inoltre visite 
alla riserva di Fondotoce e a Pallanza; la sosta pranzo si tiene a Fondotoce, per degu-
stare prodotti locali di eccellenza. Lungo il percorso verranno ricordati episodi relativi 
alla Resistenza; al termine della pedalata, nel parco di Villa Maioni, è prevista la meren-
da con i prodotti del commercio equo e solidale dell’associazione Sottosopra.  La parte-
cipazione alla passeggiata cicloturistica è libera e soggetta al solo pagamento di una 
piccola quota per assicurazione, mentre la degustazione degli assaggi è soggetta ad 
acquisto di ticket alla partenza: 15 euro intero, 10 euro ridotto per famigliari, comprensi-
vi di quota assicurativa.  
www.comune.verbania.it 
 
 
 
 

Una giornata dedicata al Primary nursing 
Si è svolto il 30 maggio a Baveno l’evento per la divulgazione dei princìpi, dei metodi e 
degli strumenti del progetto di Primary nursing, modalità organizzativa dell’assistenza, 
impostata sulla centralità della persona. Ad organizzarlo, il DiPSa dell’Asl Vco in colla-
borazione con la direzione Generale e con la partecipazione di infermieri del Piemonte 
e Valle d’Aosta. La Rete interregionale “Primary nursing” di Piemonte e Valle d’Aosta si 
è riunita nei primi mesi del 2023, costituita da diverse aziende sanitarie regionali, della 
Valle D’Aosta e della Liguria. Obiettivo della rete è mettere in collegamento i professio-
nisti, le loro forze, le loro idee, i problemi incontrati e le strategie adottate per superarli, 
nel momento di implementazione della modalità assistenziale Primary nursing. La finali-
tà è sviluppare sinergie che consentano agli infermieri di offrire un servizio impostato 
prioritariamente sulle esigenze degli assistiti e in grado di migliorare il loro benessere e 
la loro autonomia, in rapporto alla malattia da cui sono affetti e al percorso di cura che 
seguono. 
www.aslvco.it/30-maggio-2023-giornata-formativa-la-rete-interregionale-primary-
nursing-dallidea-ai-fatti/ 
 
 
 
 

Il Lago Maggiore Folk Fest a Baveno con Davide Van De Sfroos 
Sarà il concerto di Davide Van De Sfroos venerdì 16 giugno ad aprire il Lago Maggiore 
Folk Fest a Baveno. Una kermesse di tre giorni, fino a domenica 18, che vedrà alternar-
si sul palco di Villa Fedora diverse band di musica popolare. Dopo la pubblicazione in 
doppio vinile e digitale di “Davide Van De Sfroos – Live 2022”, torna in concerto con 
“Live Estate 2023”, una serie di appuntamenti che lo porteranno in giro per l’Italia e la 
Svizzera. Una scaletta ancora nuova e ripensata per questo tour, prodotto e organizza-
to da MyNina, dove, oltre ai successi della sua carriera e ad alcuni brani del disco 
“Maader Folk”, si aggiungono canzoni che mancavano da parecchio tempo nel reperto-
rio live del cantautore. Sul palco verrà preceduto dai Gadan con la partecipazione di 
Gens D’Ys. Il programma completo si può consultare sul sito del festival. 
www.lagomaggiorefolk.com 
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La 1000 Miglia fa tappa a Vercelli 
La città di Vercelli è pronta ad accogliere la 1000 Miglia 2023. Il passaggio avverrà ve-
nerdì 16 giugno nel corso della quarta tappa che, partendo da Parma, giungerà a Mila-
no, in particolare a City Life. Le auto si dirigeranno poi verso i territori piacentini, per poi 
sconfinare nell’Oltrepò Pavese fino a Stradella, prima di allungare a nord su Pavia. A 
quel punto vi sarà l’attesa virata in territorio piemontese: la prima città ad accogliere il 
convoglio sarà Alessandria, dopoché sarà la volta di Asti e Vercelli. Secondo il sindaco 
di Vercelli Andrea Corsaro, «la 1000 Miglia è un’occasione importante, un evento che 
coinvolge i cittadini e la cui organizzazione ha visto la partecipazione di numerose real-
tà. Saranno toccati due punti nevralgici: piazza Cavour, dove ci sarà anche un momen-
to musicale, e la Basilica di Sant’Andrea, di fronte alla quale si effettuerà il timbro che 
testimonia il passaggio in città». Anche il presidente di Aci Vercelli Eugenio Castelli ha 
sottolineato con soddisfazione come la corsa non abbia bisogno di presentazione: è 
stata definita la più importante del mondo per quanto riguarda i mezzi storici, sottoline-
ando che ci sia stato un grande coinvolgimento ed un grande lavoro di cooperazione, 
coordinato da attori pubblici e privati. 
www.comune.vercelli.it 
 
 
 
Cercasi fiorai e vivaisti per le aree verdi dell’ospedale Sant’Andrea 
È stato pubblicato l’avviso per candidarsi e riqualificare le aree verdi antistanti l’ospeda-
le di Vercelli, in vista delle celebrazioni per i suoi 800 anni. Il progetto inaugura l’innova-
tiva formula della sponsorizzazione per sostenere l’Asl. Sono state individuate alcune 
zone specifiche: aiuole, fioriere, giardini, dove viene chiesto agli sponsor di eseguire un 
intervento di riqualificazione e manutenzione per un periodo da 1 a 5 anni. Il vivaista-
fiorista potrà promuoversi attraverso un’apposita cartellonistica: una targa che sarà col-
locata in loco e che potrà riportare il nome dell’attività, il suo logo e la dicitura “Noi ci 
prendiamo cura del nostro ospedale”, oltre allo stemma dell’Asl Vc. Le zone interessate 
sono: le aiuole della rampa di accesso principale dell’ospedale Sant’Andrea, l’area in-
torno all’ingresso del Cup e quella davanti alla Piastra. Le candidature potranno essere 
inviate entro il 16 giugno. Nelle proposte sarà possibile anche inserire la collocazione di 
arredi, come ad esempio panchine o muretti decorativi, che saranno poi valutati dall’ap-
posita commissione. 
www.aslvc.piemonte.it/news/1662-noi-ci-prendiamo-cura-del-nostro-ospedale-
cercansi-fiorai-e-vivaisti-per-abbellire-le-aree-verdi-del-sant-andrea 
 
 
 
Al Museo Leone inaugura la Collezione Mezzalama 
Giovedì 15 maggio alle 18 nella Sala d’Ercole del Museo Leone di Vercelli si terrà la 
presentazione della Collezione archeologica di Francesco Mezzalama. Si tratta di oltre 
60 reperti databili tra II e V secolo d.C., anche se non mancano manufatti risalenti all’e-
tà del bronzo prodotti tra il 2400 e il 2000 a.C., che Francesco Mezzalama raccolse a 
partire dagli anni Sessanta del ‘900 nel corso della sua lunga e prestigiosa carriera di-
plomatica in Medio Oriente. Francesco Mezzalama (1924 – 2018) fu celebre diplomati-
co e ambasciatore. Nato a Livorno Ferraris nel 1924, alternò missioni all’estero e incari-
chi quirinalizi con i presidenti Saragat e Leone. Fu poi ambasciatore in Marocco e in I-
ran, vivendo in prima persona i drammatici momenti della rivoluzione islamica del 1979. 
La moglie, Elena Falletti ed i figli Paolo e Chiara che interverranno alla presentazione, 
hanno deciso, con atto liberale, la donazione della collezione al Museo Leone. 
www.museoleone.it 
 
 
 
Asl, corsi su giornalismo e violenza verso gli operatori sanitari 
L’Asl Vercelli propone con l’Ordine dei giornalisti del Piemonte dei corsi di formazione 
rivolti ai giornalisti, ma anche al personale della sanità pubblica interessato, su temi di 
attualità legati alla comunicazione sanitaria. Nel mese di giugno sono in programma 
due appuntamenti nell’aula magna dell’ospedale Sant’Andrea di Vercelli: il primo il 12 
giugno dedicato al legame tra scrittura giornalistica e violenza verso gli operatori sanita-
ri; il secondo, il 26 giugno, approfondisce il tema delle 22 professioni sanitarie. I giorna-
listi possono iscriversi ai corsi attraverso il portale della “Formazione giornalisti” https://
www.formazionegiornalisti.it/ ricevendo i propri crediti formativi. Il personale della sanità 
potrà iscriversi, entro il venerdì precedente al corso, alla mail uffcom@aslvc.piemonte.it 
ricevendo al termine del corso un attestato di frequenza. 
www.aslvc.piemonte.it/index.php/news/1658-il-legame-tra-scrittura-giornalistica-
e-violenza-verso-gli-operatori-sanitari-l-asl-propone-corsi-rivolti-ai-giornalisti 
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